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ABC SEVILLA 

Los hospitales universitarios Vir-

gen Macarena y Virgen del Rocío 

inician hoy una campaña de reco-

gida de víveres a favor de la Fun-

dación Banco de Alimentos de Se-

villa, que durará hasta mañana 

viernes.  

Además de los profesionales, 

pacientes, familiares o cualquier 

ciudadano podrá colaborar con la 

iniciativa depositando comida no 

perecedera, envasada en embala-

jes no frágiles, en cualquiera de 

los contenedores que se ubicarán 
en las principales puertas de ac-

ceso a los edificios, junto a los 

mostradores de información o ad-

misión.  

Puntos de colecta 

El personal sanitario de las plan-

tas de hospitalización recogerá 

también las donaciones de aque-

llas personas que no puedan des-

plazarse a los lugares habilitados 

para la recogida. A final de la jor-

nada, los celadores trasladarán y 

agruparán la comida en los puntos 

de colecta de cada centro, donde 

se almacenará bajo llave hasta su 

entrega.  

La implicación y la sensibilidad 

que demuestran cada día los pro-

fesionales que trabajan en ambos 

hospitales han permitido organi-

zar esta iniciativa solidaria. De he-

cho, ha surgido precisamente de 

la inquietud del personal de En-

fermería de la planta de Cirugía 

Pediátrica del Hospital Universi-

tario Virgen del Rocío, y más con-

cretamente de la auxiliar de En-

fermería María de Gracia Alonso, 

tras colaborar en otras colectas 

puestas en marcha en la ciudad 

por la Fundación Banco de Alimen-

tos de Sevilla durante las pasadas 

navidades.    

Los hospitales 
Virgen del Rocío y             
Macarena recogerán 
víveres para el 
Banco de Alimentos

BENEFICENCIA

ABC SEVILLA 

La Universidad de Sevilla está ulti-

mando y perfilando con los represen-

tantes del alumnado su Plan Propio 

de Ayudas al Estudio, con la inten-

ción de aglutinar becas y programas 

de ayuda para al estudiante, al modo 

de una ventanilla única en la que se 

dará una mayor «visibilidad» de és-

tos al objeto de facilitar la demanda. 

Así lo han indicado a E. P. fuentes de 

la Hispalense, que han concretado 

que la iniciativa estará lista en breve. 

A este respecto, cabe recordar que en 

el presupuesto de esta universidad 

para 2014, un 8,26%  inferior al de 2013, 

las becas y ayudas propias experi-

mentan un crecimiento del 2,2%.   

La idea, según el portavoz del Con-

sejo de Alumnos (Cadus), Alfonso To-

rres, es ofrecer una «nueva configu-

ración» del plan de becas, con la pre-

misa de un «refuerzo» de las ayudas 

eminentemente sociales.   

La Hispalense tendrá su propio 
plan de ayudas al estudio

UNIVERSIDAD

LAURA MONTES 

DOS HERMANAS 

El proyecto del nuevo campus de la 

Universidad Loyola Andalucía en te-

rrenos de Entrenúcleos, en Dos Her-

manas, prosigue su curso aunque lo 
hace ahora sin el carácter de urgencia 

con el que se sucedieron los primeros 

trámites, tras el acuerdo de cesión con 

el Ayuntamiento nazareno en el mes 

de octubre. Las obras estaban proyec-

tadas para que empezaran a lo largo 

de este mes de enero, aunque por el 

momento el inicio como tal de ellas se 

está ralentizando. El motivo funda-

mental se debe a que la cesión, en las 

últimas semanas, de un nuevo edifi-

cio en el campus de Sevilla-Palmas Al-

tas, por parte de Abengoa, ha frenado 

la premura que tenían los jesuitas —ti-

tulares de la Universidad— por iniciar 

los trabajos en Dos Hermanas. 

Y es que, según confirmaron ayer a 

ABC fuentes de la Universidad, la pri-

mera fase del proyecto de Entrenú-

cleos debía de estar finalizada para 

que los estudiantes pudieran llegar al 

nuevo campus en el curso 2015-2016, 

ya que para esa fecha, el campus de 

Palmas-Altas, donde este año se han 

iniciado las grados universitarios, no 

tendría capacidad para acoger los nue-

vos cursos de alumnos. Una situación 

que se ha visto solventada al ceder 

Abengoa un edificio más, restando por 

lo tanto urgencia al inicio de las obras 

en Entrenúcleos que, de cualquier for-

ma, prosiguen con el objetivo ahora 

de desarrollar un nuevo campus «con 

mayor calidad, mejores prestaciones 

y optimizando los recursos». 

El rector de la Universidad Loyola, 

Gabriel Pérez, ya lo avanzó a princi-

pios de este mes cuando mostró su 

preferencia por «construir un campus 

bien hecho y planeado antes que uno 

deprisa y corriendo en base a una ur-

gencia temporal». Así también lo ase-

veró Manuel Molina, director de In-

fraestructuras de Loyola, al indicar 

que el ritmo del desarrollo de la cons-

trucción en Entrenúcleos estará «mar-

cado por nuestras necesidades de cre-

cimiento en función de la disponibili-

dad de espacios en Palmas Altas».  

Hasta ahora se han llevado a cabo 

varios trámites de carácter adminis-

trativo, como la aprobación del estu-

dio de detalle, la creación de una co-

misión de seguimiento —integrada por 

representantes municipales y de la 

Fundación Loyola— y se han iniciado 

los estudios geotécnicos. El siguiente 

paso, según indican, será cerrar, «en 

el plazo de unos meses», el proyecto 

de ejecución así como finalizar la tra-

mitación necesaria para dar comien-

zo a los trabajos de reurbanización  

Las obras se realizarán por fases so-

bre una superficie total de 110.000 me-

tros cuadrados en el Parque de Inves-

tigación y Desarrollo Dehesa de Val-

me, donde se construirá en un primer 

periodo de trabajo, y sobre 36.000 me-

tros, el edificio principal, que alberga-

rá los servicios centrales y de admi-

nistración, las aulas, un laboratorio y 

un segundo aulario, junto con las ins-

talaciones deportivas.  

El proyecto cuenta con una inver-

sión inicial de 23 millones de euros y 

ha sido diseñado por el estudio de Luis 

Vida Arquitectos, responsable de obras 

internacionales como la ampliación 

del aeropuerto de Heathrow en Lon-

dres.  

Las obras de Loyola se frenan con 
su ampliación en Palmas Altas
∑ La Universidad cuenta 

ahora con más espacio 
para los próximos 
cursos en Sevilla

ABC 
Instalaciones de Loyola Andalucía en el campus de Palmas Altas

Nueva cesión de Abengoa 
La cesión de un nuevo 
edificio por parte de 
Abengoa resta urgencia a 
las obras en Entrenúcleos

DOS HERMANAS

Centro de Atención de Averias: 900 850 840

I N T E R R U P C I Ó N T E M P O R A L D E L S U M I N I S T R O

26 de enero

Sevilla (4484261): 08:00 a 18:00 h, Av\Garcia Morato (De),

Av/Tablada (De), Cr/ del Batán y Cr/ de la Exclusa. Y Zonas

Proximas.

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red,
nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro el día:

abcdesevilla.es/sevilla
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Andalucía
Estará listo en breve

SEVILLA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) se encuentra en proceso de ultimar y perfilar con los representantes del
alumnado su Plan Propio de Ayudas al Estudio, con la intención fundamental de aglutinar becas y programas
de ayuda para al estudiante, al modo de una ventanilla única en la que se dará una mayor "visibilidad" de
éstos al objeto de facilitar la demanda.

   Así lo han indicado a Europa Press fuentes de la Hispalense, que han concretado que la iniciativa estará
lista en breve. Al respecto, cabe recordar que en el presupuesto de la US para 2014, un 8,26 por ciento
inferior al de 2013, las becas y ayudas propias experimentan un crecimiento del 2,2 por ciento.

   La idea, según ha indicado a Europa Press el portavoz del Consejo de Alumnos de la Universidad de
Sevilla (Cadus), Alfonso Torres, es ofrecer una "nueva configuración" del plan de becas, con la premisa de
un "refuerzo" de las ayudas eminentemente sociales.

   En este sentido, el Cadus, por un lado, ha renovado su representación estudiantil en la Comisión General
de Becas para ofrecer "la mayor pluralidad posible", mientras que, por otro lado, solicitó en el último
Consejo de Gobierno exigir al Rectorado que los más de dos millones en concepto de becas propias pudieran
llegar a tres millones y avanzar en el título B1 de Idiomas gratuito.

   La Hispalense pretende ofrecer así una mayor ayuda a los estudiantes en situación de especial necesidad,
con previsión de unificar los criterios de evaluación, según explicó a Europa Press la vicerrectora de
Estudiantes, Julia de la Fuente. La dotación rondaría así los dos millones de euros, con un espectro de
beneficio de unos 18.000 o 20.000 alumnos.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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FELICITACIONES

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a
Diario de Sevilla, Sección Agenda,
C/ Rioja 14, C. P: 41001 o a
agenda@diariodesevilla.es. Recuerde
que debe adjuntar una fotocopia del
DNI del remitente y un teléfono.

ARIADNA GIL
(45 años)
Actriz

ELVIRA LINDO
(52 años)
Escritora

CAROLINA
GRIMALDI
(57 años)
Princesa
de Mónaco

JOSÉ ENRIQUE
SÁNCHEZ
(28 años)
Futbolista

HARITZ GARDE
(38 años)
Batería de La
Oreja de Van Gogh

VIII Certamen de Teatro
y Mujer Ciudad de Utrera
El Ayuntamiento de Utrera pone en marcha la
octava edición de este concurso. La temática de
las obras es libre, aunque se valorará el conteni-
do y la forma desde la visión de género. El plazo
de admisión de solicitudes finaliza el 21 de fe-
brero. 3Más en el correo ‘mujer@utrera.org’

Centro. San Pablo,5
(954225129), Feria,
126 (954380900),Me-
néndez Pelayo,69
(954421653),Amor de
Dios,2 (954382715),
PlazaAlfalfa,11
(954226447),Alameda
de Hércules,24
(954380159), JuanAn-
tonio Cavestany,3
(954422402), Amador
de los Ríos,31
(954421153).
Triana-Los Reme-
dios. Esperanza de
Triana,13
(954333188), López de
Gomara,5
(954333073), SanVi-
cente de Paúl, 14
(954330755),Padre
Damián,4
(954450182),Niebla,
50 (954273329),Nie-
bla,4 (954273812),
Avda.de Coria,21
(954333082), Repúbli-
caArgentina,10
(954276687).
Norte-Macarena.
Avda.Pino Montano,
10 (954359904), San
Juan Bosco,32
(954410007), LópezAz-
me,1 (954372901).

Zona Sur.Paseo de
Europa,25
(954641569),Avda.
Finlandia (954641625),
Plaza del Juncal, 1
(954633391),Chucena,
36 (954672008), Felipe
II, 17 (954233531),Rei-
na Mercedes,17
(954611934), Asencio
yToledo,40
(954690924),Bda. La
Oliva, loc.8-9
(954235034),Castillo
de Constantina,4
(954610437),Mesina,
8 (954127448),Colom-
bia,10 (954621208).
Nervión-San Pablo.
Juan de Mata Carriazo,
5 (954531456),Mar-
qués del Nervión,103
(954632390),Gran Pla-
za,6Acc (954636095),
Luis de Morales,26
(954534986),Avda.
Eduardo Dato,46
(954637738), Efeso
(954520121),Avda.Ra-
món y Cajal, 9
(954647181), Luis
Montoto,85
(954580798),Polígono
San Pablo,Barrio C, c/
Jerusalén,35
(954519121).

Zona Este. ParqueAl-
cosa.Ciudad de carlet,
1 (954514744),Avda.
Emilio Lemos,32
(954419110),Avda.
Gavilanes,Rochelam-
bert, blq.14
(954632539),Avda.de
las Ciencias,18
(954409657),Urbano
Orad,9 Edificio Navies-
te 4 (954406496),
Avda.Ciudad de Chiva,
26 (954510720).

22.00A 9.30 HORAS

Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153).
Sur. Castillo de Cons-
tantina,4 (954610437);
Mesina,8
(954127448);Colom-
bia,10 (954621208).
Norte. Huerta Papa-
chinas (954373400).
Triana. RepúblicaAr-
gentina,10
(954276687).
Nervión. Luis Monto-
to,85, (954580798);
Pol. San Pablo,Barrio C,
calle Jerusalén,35
(954519121).
Este.Avda.Ciudad de
Chiva,26 (954510720).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra.De
9:30 a 22:00: c/ Santander,
20;c/ Pepe Luces,20B;c/ Picu-
da,1; Plaza Pío XII,s/n;c/ Si-
los,118;c/ Malasmañanas,
59;c/ José Mª Pemán,4. De
22:00 a 9:30:c/ La Plazuela,
16.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00:c/Asunción,9.
Aznalcázar.De 22:00 a
9:30:c/ Ntro.Padre Jesús,6.
Aznalcóllar.De 9:30 a 9:30:
c/ 28 de Febrero,12.
Benacazón.De 9:30 a
22:00:Avda.deAndalucía,
38.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Mulha-
cén,29.
Bormujos.De 9:30 a 22:00:
c/ 28 de febrero,6;Avda.del
Aljarafe,70.
Brenes.De 9:30 a 9:30:c/
Real,157.
Camas. De 9:30 a 9:30:c/
JuanAgustín Palomar,5.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
Paseo Real de la Feria,26.
Carmona.De 9:30 a 9:30:
Plaza San Fernando,21.
Castilleja de la Cuesta. De
9:30 a 9:30:c/ Real,157. De
9:30 a 22:00:c/ Real,100.
Cazalla de la Sierra.De
9:00 a 9:00:c/ La Concordia,
10.
Constantina.De 9:30 a
9:30:c/ Álamos,25.
Coria del Río.De 9:30 a
9:30: Avda.Andalucía,85.
Dos Hermanas.De 9:30 a
9:30:c/Antonia Díaz,30.De
9:30 a 22:00:c/ Cristo de la
Veracruz,22;Avda.Reyes Ca-
tólicos,4;Bda.Elcano c/ Juan
Sebastián Elcano.
Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora,7.De 9:30
a 22:00:Ronda Las Huertas,
esq.c/ Mezquita.
El Castillo de las Guar-

das.De 9:30 a 9:30:c/Arro-
yo,s/n.
El Coronil. De 9:30 a 9:30:c/
San Sebastián,7.
El Cuervo.De 9:30 a 9:30:c/
Fernando Cámara,46.
El Saucejo. De 9:30 a 22:00:
Travesía Écija-Olvera,9.
ElViso delAlcor.De 9:30 a
22:00:c/ Corredera,319.
Espartinas.De 22:00 a
9:30:c/ Federico Leal Casta-
ño,11.
Estepa. De 9:30 a 9:30:c/
Castillejos,2.
Fuentes deAndalucía.De
9:30 a 9:30:c/ GeneralArme-
ro,91.
Gelves.De 9:30 a 22:00:c/
Almería,13.
Gerena. De 9:00 a 9:00:c/
Los Canteros,6.
Gines. De 9:30 a 22:00:Plaza
de España,6-B.
Guillena.De 9:30 a 9:30:
Avda.deAndalucía,1.
Herrera.De 9:30 a 23:00: c/
Dehesas,1.
Isla Mayor.De 9:30 a 9:30:
c/ Rafael Beca,72.
LaAlgaba.De 9:00 a 9:00:c/
Luis Molina García,26.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/ Larga,22.
La Luisiana.De 9:30 a 9:30:
Avda.Grupo Escolar,11.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 9:30:c/Antonio
Machado,19.
Lebrija.De 9:00 a 9:00:c/Vi-
centeVelarde,39.
Lora del Río.De 9:30 a
9:30: c/ Sierra de Cazorla,20.
Los Corrales.De 20:30 a
9:30 horas:c/Antonio Ma-
chado,94.
Los Palacios. De 9:30 a 9:30
horas:c/ San Sebastián,87.
Los Rosales.De 9:30 a 9:30:
Avda.de Sevilla,21.
Mairena delAlcor. De 9:30
a 22:00: c/Alcalde Retamitro,

esq.Ronquera,s/n.
Mairena delAljarafe.De
9:30 a 9:30:Ciudad Expo. De
9:30 a 22:00: Avda.de Cuba,
15-17.
Marchena.De 9:00 a 9:00:
c/ San sebastián,29.
Montellano. De 9:30 a 9:30:
Plaza deAndalucía,21.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Plaza delAyunta-
miento,10.
Olivares.De 9:30 a 22:00:c/
Cartuja,51.
Osuna.De 9:00 a 9:00:c/
AsistenteArjona,33.
Palomares del Río. De 9:30
a 22:00:Urb.La Laguna,11.
Paradas.De 9:30 a 9:30:c/
Vázquez Díaz,16-18.
Peñaflor.De 9:30 a 21:00:c/
La Carrera,17.
Pilas.De 9:30 a 22:00:c/
Ntra.Sra.de Fátima,17.
Puebla de Cazalla.De 9:30
a 9:30:c/ Luchador,2.
Puebla del Río.De 9:30 a
22:00: Avda.Cerro Cantares,
loc.1-2.
San José de la Rinconada.
De 9:30 a 9:30:c/Alberto Lis-
ta, locs.89-90-91.
San Juan deAznalfara-
che.De 9:30 a 22:00:Plaza
Sant.Cristo de la Humildad,4.
Sanlúcar la Mayor.De
9:30 a 22:00:Plaza Sant.Cris-
to de la Humildad,4.
Santiponce. De 9:30 a
22:00:c/ Cádiz,6.
Tomares.De 9:30 a 22:00:
Glorieta El Garrotal, local 4.
Utrera. 24h:c/ Molares,41.
De 9:30 a 22:00: c/ Feria,7.
Valencina de la Concep-
ción.De 9:30 a 22:00: c/Ale-
gría,10.
Villanueva del Río y Mi-
nas.De 9:00 a 9:00: c/ Barce-
lona,8.
Villaverde del Río.De 9:00
a 9:00: c/ Pablo Picasso,4.

Provincia

IMÁGENES DEL DÍA

La Facultad de Odontología de la
Universidad de Sevilla agradeció
ayer su aportación a las 21 empre-
sas que colaboran en la campaña
de atención bucodental gratuita a
los niños bielorrusos que llegan a la
ciudad para pasar las vacaciones
estivales con familias sevillanas. En
el acto, participaron el decano de la
Facultad de Odontología, Pedro Bu-
llón; el coordinador de Programas y
Proyectos Estratégicos del SAS,
Enrique Fernández; y el presidente
de la Confederación Santos Cirilo y
Metodio, Rafael Buzón.

Colaboración

La US agradece a las
empresas su apoyo
en la salud dental de
los niños bielorrusos

M. G.

Un total de 342 alumnos de ciclos
formativos de grado superior de diez
centros de Sevilla y provincia asistie-
ron ayer a las jornadas de puertas
abiertas que la Universidad Pablo de
Olavide organiza para estudiantes
de formación profesional, con la fi-
nalidad de darles a conocer la oferta
de estudios del centro, el acceso
desde los ciclos formativos, el perfil
de las titulaciones impartidas, y
también les da a conocer sus insta-
laciones y las posibilidades que las
mismas brindan para su formación.

Formación

La Olavide abre
sus puertas a los
estudiantes de
ciclos formativos

M. G.

En la sede del centro de mayores
de la Fundación Doña María tuvo lu-
gar el martes un acto de integración
cultural a consecuencia del conve-
nio de colaboración firmado en
2012 entre la institución y la Funda-
ción Cristina Heeren, por el que un
grupo de alumnos de flamenco dis-
frutan de una beca en su matrícula
a cambio de ofrecer una serie de ac-
tuaciones flamencas para los ancia-
nos de la residencia. El evento se
repite de forma periódica durante
varias veces a lo largo del año.

Acto

La Fundación Doña
María recibe el arte
de la Fundación
Cristina Heeren

M. G.
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EL CORREO

SOUDARIDAD

AGRA~JE¢,,I~n:R-i-@ DELA UNNm~DAD AL PROGRAMA DE ~ BUCODENTAL A NIÑOS BIELOI~I,J~~~
La Facultad de Odontok)gía de la
u~vers~,d d, Ss~, ha ~rsdec~ su
aibortación a las empresas que
colaborara en la campa~ de atonci6n
bucodentai gratuitaa los niños
,t.l.u i H

bieimnmos que cada verano pasam sus
vacaciomes con familias sevillanas. El
año pam.Jo, ~ e.ta ate.ció.
u. cmtm~ de niños Ilegados de la
mano de Confedoraci¿n Santos Ckr’ilo y

Metodio del Consejo General de
Hermandades y Cohadias, que
coordina el programa, gracias a la labor
vokmtaña de los profesionales de 21
esas: Laboratorios Normon, Unifo,

- Nmacenes Páez, Dentaid, Kin, Johnson¯
& Johnson, GMR, Fadente, Voco, Casa
Schmidt, Proclinic, GSK, W&H, Oral B,
Lacer, VI)W, DVD, Ida Europa, Ivoclar-
Vivadent, Straumann, Dentsply.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

SEVILLA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Facultad de Odontología de la Universidad de Sevilla (US) ha agradecido su aportación a las empresas
que colaboran en la campaña de atención bucodental gratuita a los niños bielorrusos que llegan a la capital
andaluza parta pasar las vacaciones estivales con familias sevillanas.

   Durante el acto, presidido por el vicerrector de Transferencia Tecnológica, Ramón González Carvajal, han
participado también el decano de la Facultad de Odontología, Pedro Bullón; el coordinador de Programas y
Proyectos Estratégicos del Servicio Andaluz de Salud (SAS), Enrique Fernández; y el presidente de la
Confederación Santos Cirilo y Metodio, Rafael Buzón.

   Con este acto, la Facultad de Odontología ha agradecido a las empresas colaboradoras su aportación de
material para que la atención bucodental a los niños procedentes de las zonas afectadas por el accidente de
la central nuclear de Chernobyl pueda ser de calidad y gratuita.

   La Hispalense atendió el pasado año a más de un centenar de niños llegados de la mano de la
Confederación Santos Cirilo y Metodio del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla. La
atención consiste en la revisión, actuación y educación de la higiene bucodental de todos los niños, previa
autorización de los tutores legales de los menores en su país de origen.

   Para ello, la Facultad de Odontología dispone de 30 gabinetes dentales completamente equipados y un
grupo de dentistas, entre profesores voluntarios y estudiantes que colaboran en esta actividad solidaria, al
igual que el personal de administración y servicios del centro.

   Un total de 21 empresas han colaborado en la pasada campaña de de atención bucodental gratuita a los
niños bielorrusos. Éstas son Laboratorios Normon, UNIFO, Almacenes Páez, Dentaid, Kin, Johnson &
Johnson, GMR, Fadente, Voco, Casa Schmidt, Proclinic, GSK, W&H, Oral B, Lacer, VDW, DVD, Ida
Europa, Ivoclar-Vivadent, Straumann y Dentsply.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El ácido úrico bajo pue.de ser un factor
de riesgo para desarrollar el Parkinson
El doctor Pablo Mir, profesor de la US, es el responsable de un grupo de investigadón en el que también han parlicipado expertos del
Virgen del Rocío y del IBIS. Acaba de ser nombrado vocal del área de Política Estratégica de la Sociedad Española de Neurolo~ (SEN)

M -iembros del grupo de investi-
gación de Trastornos del Moví-

.miento, formado por expertos
de la Universidad de Sevilla, del Hospi-
tal Universitario Virgen del Rocío y del
Instituto de Biomedicina de Sevilla OBIS),
han demostrado que presentar niveles
de ácido úrico bajo, así como los facto-
res genéticos asociados a estos niveles,
está directamente relacionado con el
riesgo de desarrollar enfermedades
como el Parkinson.

Este conjunto de investigadores han
descñto en los últimos años numero-
sos genes relacionados con la fisiopa-
tología de los trastornos del movi-
miento. "Nuestro objetivo final es pre-.
decir la respuesta que el paciente va a
tener al tratamiento basándonos en su
perfil genético antes de que empiece
a tomarlo, para así, poder decidir cuál
es el más adecuado y evitar posibles
efectos secundarios", explica el res-
ponsable de este grupo de investigación
y profesor asociado de la Universidad
de Sevilla. Pablo Mir, quien añade que
para alcanzar esa "medicina persona-
liza6a" primero resulta imprescindible
"conocer los factores genéticos que pre-
dispongan al desarrollo de esos efectos
secundarios’.

Este especialista en Neurologia del
Hospital Universitario Virgen del Rocío
ha sido nombrado recientemente vocal
del área de Política Estratégica de la So-
ciedad Española de Neurología (SEN), so-
ciedad científica constituida por más de
3.000 miembros.

En esta línea, los investigadores es-
tudian los factores genéticos ligados
también a otros trastornos del movi-
miento como es la distonia, que es un
trastorno del movimiento caracteriza-
do por la presencia de contracciones
musculares prolongadas que pueden
producir posturas mantenidas y movi-
mientos anómalos. En este caso lideran
un estudio multicéntñco formado por
especialistas procedentes de Andalucía;
Madrid y Valencia.

Igualmente participan en proyectos
internacionales, de forma que esta línea
ha dado como resultado distintos artí-
culos científicos. El más reciente ha sido
publicado este mismo mes y en él se ana-
lizan los factores genéticos por los que
unos músicos son más propensos a su-
frir distonía que otros. La distonia está
considerada como enfermedad rara y se
estima que afecta a unos cinco casos por
cada 100.000 habitantes.

El Síndrome de Tourette también es
objeto de estudio del grupo liderado por
el doctor Mir, con varios .proyectos in-
temacionales (EMTICS y TIC GENEHCS)
en los que tratan de caracterizar tanto

El doctor Pablo Mir, profesor asociado de la Universidad de Sevilla, es el responsable del grupo de investigación de Trastornos del Movimiento. / us

Edificio del Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS), que ha participado en el estudio. / 

los factores genéticos como ambienta-
les involucrados en el desarrollo de estos
trastornos del movimiento que cursan
con múltiples tics.

ESTIMULa.CIÓN MAGNÉTICA//Además
de los estudios anteriores, este grupo de
investigación está llevando a cabo una
investigación basada en la esümulación
magnética transcraneal (EMT). "Con esta

técnica nuestro grupo pretende evaluar
el papel de distintas áreas cerebrales en
la ñsiopatologia de la enfeunedad de
Parkinson y otros trastornos del movi-
miento. Por ejemplo; hemos podido en-
contrar diferencias entre la distonía pñ-
maña producida por factores genéticos
o desconocidos, y la distonía secunda-
ria provocada por daños cerebrales. Sa-
biendo diferenciarlas se podrían opti-

I’HHIIII II III

"Nuestro
objetivo final
es predecir la
respuesta
que el
paciente va a
tener al
tratamiento
basándonos
en su perfil
genético",
argumenta
Pablo Mir

mizar los tratamientos y, como conse-
cuencia, mejorar la calidad de vida de
los pacientes", ex olica Mir.

NUEVAS TERAPIAS//El grupo de Tras-
tomos del Movimiento está aplicando
nuevas terapias avanzadas en el trata-
miento de la enfermedad de Parkinson
y otros trastornos del movimiento. Así
se están utilizando ya en pacientes te-
rapias como la cirugía funcional.con es-
timulación cerebral profunda, por un
lado, e infusión continuada de fárma-
cos,’por otro.

"Nuestro objetivo una vez más es me-
jorar la calidad de vida de nuestros pa-
cientes y con estas nuevas terapias lo
que conseguimos es, por ejemplo, dis-
minuir las fluctuaciones que presentan
los pacientes con enfermedad de Parkin-
son avanzada consiguiendo que el pa-
riente se encuentre como en su mejor
momento de forma mantenida, evi-
tando los bloqueos’, continúa expli-
cando el doctor Pablo Mir.

Las personas que sufren enfermedad
de Parkinson avanzada pueden llegar a
tomar medicación cada dos horas debido
a que el efecto del tratamiento va dis-
minuyendo con el tiempo. Con estas te-

rapias, sin embargo, el paciente podrá
disfrutar de un estado de bienestar es-
table y prolongado.
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Más información sobre: párkinson tratamiento ácido úrico

“Nuestro objetivo final es

predecir la respuesta al

tratamiento basándonos

en su perfil genético,

Estudian también la distonía y el síndrome de Tourette

El ácido úrico bajo puede ser un factor
de riesgo para el párkinson

Expertos  de  la  Universidad  de  Sevilla,  del  Hospital  Universitario  Virgen  del  Rocío  y  del  Instituto  de
Biomedicina de Sevilla han demostrado que presentar niveles de ácido úrico bajo, así como los factores
genéticos  asociados  a  estos  niveles,  está  directamente  relacionado  con  el  riesgo  de  desarrollar
enfermedades como el párkinson.

US |  21 enero 2014 12:55

Miembros del  grupo de investigación de Trastornos del Movimiento, formado por expertos de la Universidad de
Sevilla, del  Hospital  Universitario Virgen del  Rocío y del  Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS), afirman que
presentar niveles de ácido úrico bajo así como los factores genéticos asociados a estos niveles está directamente
relacionado con el riesgo de desarrollar párkinson.

Los expertos han descrito en los últimos años numerosos genes relacionados con la fisiopatología de los trastornos
del movimiento. “Nuestro objetivo final es predecir la respuesta al tratamiento basándonos en su perfil genético, para
decidir cuál es el más adecuado y evitar posibles efectos secundarios”, explica Pablo Mir Rivera, responsable de
este grupo , quien añade que para alcanzar esa medicina personalizada primero “tenemos que conocer los factores
genéticos que predispongan al desarrollo  de esos efectos secundarios”.

En  esta  línea  los  investigadores  estudian  los  factores  genéticos  ligados
también a otros trastornos del movimiento como es la distonía, un trastorno
del movimiento caracterizado por la presencia de contracciones musculares
prolongadas  que  pueden  producir  posturas  mantenidas  y  movimientos
anómalos.  En  este  caso  lideran  un  estudio  multicéntrico  formado  por
especialistas de Andalucía, Madrid y Valencia.

Igualmente participan en proyectos internacionales de forma que esta línea
ha dado como resultado distintos artículos científicos, el más reciente ha sido

LO ÚLTIMO
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para decidir cuál es el

más adecuado y evitar

posibles efectos

secundarios”

Las personas que sufren

párkinson avanzado

llegan a tomar

medicación cada dos

horas debido a que el

efecto del tratamiento va

disminuyendo con el

tiempo

publicado este mismo mes en el que analizan los factores genéticos por los
que unos músicos son más propensos a sufrir distonía que otros. La distonía
está considerada como enfermedad rara y se estima que afecta a unos 5
casos por  cada 100.000 habitantes.

El síndrome de Tourette también es objeto de estudio del grupo liderado por
Mir, con varios proyectos internacionales (EMTICS y TIC GENETICS) en los
que tratan de caracterizar  tantos los factores genéticos como ambientales

involucrados en el desarrollo de estos trastornos del movimiento que cursan con múltiples tics.

Estimulación magnética transcraneal

Además de los estudios anteriores, este grupo de investigación está llevando a cabo una investigación basada en la
estimulación magnética transcraneal (EMT).

“Con esta técnica nuestro grupo pretende evaluar el papel de distintas áreas cerebrales en la fisiopatología de la
enfermedad de Parkinson y otros trastornos del movimiento. Por ejemplo hemos podido encontrar diferencias entre la
distonía primaria producida por factores genéticos o desconocidos, y la distonía secundaria provocada por daños
cerebrales. Sabiendo diferenciarlas se podría optimizar los tratamientos y como consecuencia mejorar la calidad de
vida de los pacientes”, explica Mir.

Puesta en marcha de nuevas terapias

Además,  el  grupo  está  aplicando  nuevas  terapias  avanzadas  en  el
tratamiento del  párkinson y otros  trastornos del  movimiento.  Así se están
utilizando ya terapias  como la cirugía funcional  con estimulación cerebral
profunda, por un lado, e infusión continuada de fármacos, por otro.

“Nuestro objetivo una vez más es mejorar  la calidad de vida de nuestros
pacientes y con estas nuevas terapias lo que conseguimos es, por ejemplo,
disminuir las fluctuaciones que presentan los pacientes con enfermedad de
Parkinson avanzada consiguiendo que el paciente se encuentre como en su
mejor momento de forma mantenida, evitando los bloqueos”.

Las personas que sufren esta patología avanzada pueden llegar  a tomar
medicación  cada  dos  horas  debido  a  que  el  efecto  del  tratamiento  va
disminuyendo con el  tiempo. Sin embargo, con estas terapias el  paciente
podrá disfrutar de un estado de bienestar estable y prolongado.
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Fuente: Vicerrectorado de Investigación de la Universidad de Sevilla
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Universidad de Sevilla y Fundación Konecta renuevan el
programa de becas para alumnas con discapacidad

EL rector de la Universidad de Sevilla, Antonio

Ramírez, y el presidente ejecutivo de Konec-
ta, José Maña Pacheco, han firmado la renova-
ción del convenio para facilitar la inserción la-
boral de universitarias a través de la puesta en
marcha de un proyecto de apoyo a la empleabi-
lidad para la inserción laboral de universitarias
con discapacidad y con dificultades de acceso al mercado laboral. Se
trata de la cuarta edición del programa y el objetivo es mejorar los perfi-
les profesionales y las opciones de empleabilidad de estas universitarias,
así como facilitarles el apoyo para que al finalizar sus estudios se vean
reforzadas sus habilidades y competencias en el extranjero. ¯
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Fundación Adecco y Endesa conceden cinco becas para
alumnos con discapacidad de la Universidad de Sevilla

~LTO de su compromiso con la integración social y laboral de las personas

on discapacidad, la Fundación Adecco, en colaboración con Endesa, con-
voca cinco becas para el curso 2013-2014, destinadas a estudiantes con disca-
pacidad de la Universidad de Sevilla. Cada beca estará valorada en un im-
porte máximo de 1.000 euros, que irán dirigidos a formaciones que amplíen y
mejoren las posibilidades de inserción laboral de las personas con discapaci-
dad. Los beneficiarios deberán poseer certificado de discapacidad igual o
superior al 33%, ser estudiantes matriculados en enseñanza oficial del curso
2013-2014 y cursar algún grado y/o titulación de la Escuela PoLitécnica Su-
peñor, la Escuela Técnica Superior de Ingeniería o la Facultad de Química. El
plazo de presentación de solicitudes finaliza el 17 de enero. ̄
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La obra inédita de Lope de Vega
Mujeres y criados, cuya copia
manuscrita ha sido descubierta
en la Biblioteca Nacional de Es-
paña (BNE), es una comedia de
gran calidad en la que destacan
“la frescura, la comicidad y el
desenfado”, declaró ayer el au-
tor del hallazgo, el investigador
Alejandro García Reidy.

Los catálogos literarios daban
por perdida esta obra de Lope de
Vega hasta que, hace un año, es-
te investigador del grupo Prolo-
pe de la Universitat Autònoma
de Barcelona y actualmente pro-
fesor de la Universidad de Syra-
cuse (Estados Unidos), localizó
el manuscrito de la copia mien-
tras realizaba un estudio sobre
las representaciones de teatro
de los siglos XVI y XVII.

Un documento legal del siglo
XVII informaba de que la com-
pañía del autor de comedias
–cuyo equivalente actual sería
un director de compañía– Pedro
de Valdés había representado la
obra Mujeres y criados, obra es-
crita 20 años antes por Lope de
Vega, señaló el autor del descu-
brimiento.

Un título que era el de un ma-
nuscrito de una obra que en el
catálogo de la BNE aparecía co-
mo anónima y cuya letra coinci-
día con la del director de la com-
pañía teatral “que sabíamos que
poseía la comedia”, indicó.

Además, según explicó Ramón
Valdés, codirector del grupo de
investigación Prolope, se tenía
conocimiento de esta obra por-
que Lope de Vega, “peleado” con
los impresores de la época por-
que unas veces publicaban sus

obras sin permiso y otras le atri-
buían obras falsas con su nombre
para “sacar provecho” económi-
co, publicó un catálogo completo
de sus comedias “auténticas”.

Como conocedor de la letra de
diferentes copistas de la época,
García Reidy siguió la pista de Pe-
dro de Valdés y, tras analizar los
versos, los temas, los personajes y

el estilo, corroboró que se trataba
de la copia de esta comedia de
uno de los dramaturgos más im-
portantes del Siglo de Oro. “Fue
una grata sorpresa ver cómo to-
das las piezas encajaban”, indicó
García Reidy desde Estados Uni-
dos, que señaló que un descubri-
miento así “no es algo que vaya a
suceder muchas veces”.

Un descubrimiento que el in-
vestigador achaca a una con-
fluencia “entre el azar y el traba-
jo” y del que no tiene dudas, ya
que la obra se atribuye a Lope de
Vega de una forma segura pues,

dijo, todo conduce a su autoría,
a pesar de que no exista “la prue-
ba irrefutable” del manuscrito
del propio dramaturgo.

Otro aspecto interesante de
este hallazgo, al tratarse de una
copia realizada del original por
el director de la compañía tea-
tral es que, 20 años después de
su estreno, Mujeres y criados se-
guía representándose en los tea-
tros de la época, lo que demues-
tra su valor. Como señala el títu-
lo de la obra, Lope de Vega narra
la historia de dos hermanas,
enamoradas de dos criados de
un conde madrileño, y a las que,
a su vez, pretenden un conde y
otro noble rico que las preten-
den desposar.

Los “ingenios y astucias” que
despliegan las dos hermanas pa-
ra poder quedarse con los hom-
bres que aman es el tema central
de esta comedia llena de “fres-
cura, comicidad y desenfado”,
señaló el investigador. Unas ca-
racterísticas que han hecho que
la Fundación Siglo de Oro haya
decidido representar la obra el
próximo otoño, cuatro siglos
después de su estreno.

Aunque el descubrimiento se
hizo hace un año, la información
se ha dado a conocer cuando es-
tá a punto de publicarse el artícu-
lo Mujeres y criados, una comedia
recuperada de Lope de Vega en la

Revista de Literatura del CSIC,
en la que el investigador demues-
tra “con todo lujo de detalles” y
argumentos la autoría de Lope de
Vega, indicó el codirector de Pro-
lope. Además, la próxima prima-
vera se publicará una edición co-
mentada de la obra por parte del
investigador con la Editorial Gre-
dos, en la que se publican todas
las ediciones críticas de Prolope,
aunque el texto también se podrá
leer en la web del grupo:
www.prolope.es.

No hay una fecha exacta fijada
todavía para la presentación en
la Biblioteca Nacional de este
manuscrito que, según señala-
ron ambos expertos, demues-
tran la importancia del trabajo
de los investigadores.

Alejandro García Reidy es un
joven filólogo formado en la
Universitat de Valencia que ob-
tuvo, entre otros galardones, el
Premio TC/12 a la mejor tesis
doctoral sobre teatro áureo del
periodo 2009-2010 por su estu-
dio Lope de Vega frente a su escri-
tura: el nacimiento de una con-
ciencia profesional. Ha sido in-
vestigador posdoctoral en la
Universidad de Duke (Estados
Unidos) y en la Universitat
Autònoma de Barcelona y, des-
de mediados de 2012, es profe-
sor en la Universidad estadouni-
dense de Syracuse.

Hallada en la Biblioteca Nacional
una comedia inédita de Lope de Vega
● Localizan la copia

de ‘Mujeres y criados’,

obra que catalogó

el propio autor y que

se daba por perdida

EFE

La copia del original fue realizada por el director teatral Pedro de Valdés 20 años después de su estreno.
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Constantino Bértolo, crítico li-
terario y editor (es el director
de Caballo de Troya, el sello de-
dicado a las voces nuevas y más
atrevidas de la multinacional
Random House Mondadori),
participa hoy en una nueva jor-
nada de los Encuentros Críticos,

el ciclo que organiza el blog de
crítica literaria Estado Crítico
con la colaboración del Centro
de Iniciativas Culturales de la
Universidad de Sevilla (Cicus),
en cuya sede de la calle Madre
de Dios se celebrará el acto des-
de las 20:00.

Bértolo (Lugo, 1946), seña-
lan los organizadores de este

ciclo –que ha contado ya con la
presencia de Marta Sanz, una
de las escritoras más interesan-
tes de las letras españolas con-
temporáneas, que por lo demás
también ejerce la crítica en dis-
tintas publicaciones–, es “una
de las personalidades más au-
torizadas para hablar de crítica
literaria, cuestión a la que ha

dedicado numerosas reflexio-
nes a lo largo de su carrera des-
tacando, sobre todo, su obra La
cena de los notables”, un libro
editado por Periférica en 2008.
Junto a Bértolo participarán
los novelistas Coradino Vega y
Daniel Ruiz García, que lleva-
rán el debate hacia cuestiones
como “la percepción que tiene

el mundo editorial de la crítica
que se practica en este país, el
impacto que tiene en el núme-
ro de ejemplares vendidos o la
eventual existencia de presio-
nes sobre los medios, entre
otras”.

La participación de una figu-
ra de la talla de Constantino
Bértolo en los Encuentros Críti-
cos, celebran los responsables
del blog de crítica literaria con
sede en Sevilla, “viene a confir-
mar el interés que esta activi-
dad está despertando dentro
del panorama literario sevilla-
no y andaluz”.

Constantino Bértolo participa hoy en los
‘Encuentros Críticos’ que acoge el Cicus

“Es una comedia de gran
calidad donde destacan
la frescura, la comicidad
y el desenfado”

Alejandro García Reidy
Investigador

Vodevil
siniestro
y familiar
Crítica de Teatro
MITAD Y MITAD
★★★★★

Producción: Mixtolobo, L’ Avern y
Pentación. Autores: Jordi Sánchez,
Pep Antón Gómez. Dirección: Pep
Antón Gómez. Ayudante de direc-
ción: Ayanta Barilli. Jefe técnico:
David P. Arnedo. Intérpretes: Paco
Tous, Pepón Nieto. Fecha: Miércoles
22 de enero. Lugar: Teatro Lope de
Vega. Aforo: Tres cuartos.

Alfonso Crespo

Mitad y mitad es un eficaz vo-
devil de humor negro que
juega la carta de la sobredo-
sis de estímulos alrededor de
una situación estancada: dos
personajes que marcan el rit-
mo hablándose, gritándose,
persiguiéndose y soportando
los timbrazos de los ausentes,
de la madre hitchcockiana
que se ha olvidado de morir-
se y de la esposa que inte-
rrumpe el intercambio entre
los hermanos con sus llama-
das inoportunas.

Este huis clos (la casa-túmu-
lo de la que nadie parece po-
der salir)que excita las confe-
siones y revelaciones propias
de lo siniestro en su versión de
humillantes secretos familia-
res, es, más que el hábitat de
los personajes de la represen-
tación, el lugar de la exposi-
ción de los cuerpos conocidos
(y queridos) por la audiencia:
Paco Tous y Pepón Nieto, ellos
que son –cosas de la tele– un
poco de todos los hogares. No
les hace falta interpretar, sólo
seguir el compensado guión
que se espera de ellos: Paco
del berrinche agresivo hacia
cierta fragilidad, Pepón de la
inocencia salvaje camino a la
reapropiación de la agresivi-
dad. Y como en estos casos im-
porta más el proceso que el
punto de partida, no es hasta
el segundo acto, cuando se de-
sata verdaderamente la ne-
grura de la situación, que la
obra despega y el público reci-
be lo que fue a buscar (curio-
samente en sintonía con el te-
ma), la catarsis por exceso.
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CICUS

El editor
ConstanlJno
Bértolo, en los
Encuenbl)s
CríUcos
II SEVILLA

El conocido editor Constanüno
Bértolo será el invitado de hoy
a los Encuentros Cñticos or-
ganizados con la colaboración
del Centro de Iniciativas Cul-
turales de la Universidad de Se-
villa (Cicus) y el blog de rese-
ñas literarias Estado Cñtico. La
cita será a las 20.00 horas en la
sede del Cicus, en el número 1
de la calle Madre de Dios.

Escritor y dtico, fue editor
de Debate y actualmente es di-
rector editorial del sello Caba-
l~ de Troya, perteneciente al
grupoRandom House Monda-
dori y especializado en encon-
trar a nuevos talentos literaños.
Integrante del ala joven de la
generación del 68 en su país y
ex militante de la resistencia
antifranquista, Constantino
Bértolo es una de las persona-
lidades más.autorizadas para
hablar de cñüca literaria, cues-
üón a la que ha dedicado nu-
merosas reflexiones a lo largo
de su carrera destacando, sobre
todo, su obra La cena de los no-
tab/es (Periféñca, 2008), que 
ha convertido en un título de
ret~erencia en el pensamiento
sobre la crítica literaria.

Junto a Constantino Bérto-
lo intervendrán los escritores
y miembros del colecüvo Es-
tado Crítico Coradino Vega y
Daniel Ruiz García, que Ueva-
rán el debate hacia cuestiones
como la percepción que tiene
el mundo editorial de la críti-
ca que se practica hoy en Es-
paña, el impacto que tiene en
el número de ejemplares ven-
didos, la eventual existencia de
presiones sobre-los medios,
entre otras materias.

La participación de una fi-
gura de la talla de Constantino’
Bértolo en los Encuentros Cri-
ticos viene a confirmar el in-
terés que esta actividad está
despertando dentro del pano-
rama literario..
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SALIR

ACONCIERTOS

La Orquesta Bética de Cámara, bajo la di-
rección de Michael Thomas, vuelve este
fin de semana con su ciclo de conciertos
en la Sala Joaquín Turina (calle Laraña,
4) de Cajasol. La cita para este domingo
–el concierto arranca a partir de las

12:30– incluye un programa con obras de
Mozart (Concierto para clarinete), Men-
delssohn (El sueño de una noche de vera-
no) y Beethoven (Sinfonía 1ª) e interven-
drá como solista Dimitri Ashkenazy. En-
tradas (ticketmaster.es), de 8 a 15 euros.

Ciclo de la Orquesta Bética de Cámara

Miguel Campello

visita la Custom

NUEVO TRABAJO

Miguel Campello, cantante de
Elbicho, visita mañana la Sala
Custom (calle Metalurgia, 25)
dentro de su gira de presenta-
ción de su trabajo en solitario
Chatarrero2. El cantante se
subirá al escenario a partir de
las 22:00 para mostrar su uni-
verso musical, que busca el
equilibro entre sonidos punkis
y metal con guitarras y percu-
siones de todo el mundo.

3 Entradas, de 12 a 15 euros en

‘www.ticketea.com’

Lomás nuevo

de Sundae

SALA MALANDAR

Este sábado la sala Malandar
(calle Torneo, 43) recibe a la
banda sevillana Sundae, que
presenta su último trabajo ba-
jo el sello de Los Días Veloces.
Durante la velada actuará
también Devil Town. Las en-
tradas para el concierto, que
dará comienzo a partir de las
21:30, tienen un precio de 6
euros anticipada y 8 euros en
la taquilla.

3 ‘www.ticketea.com’

Flamenco en

el Lope de Vega

ESPERANZA FERNÁNDEZ

Esperanza Fernández canta a
Saramago en la presentación
de su disco Mi voz en tu palabra,
que lleva este martes al Lope de
Vega. Sobre el escenario la
acompañará Dorantes –quien
firma también la dirección mu-
sical–, la bailaora Pastora Gal-
ván y los músicos Miguel Ángel
Cortés, Eduardo Trassierra,
Francis Posé, Los Mellis, Jorge
Aguilar y José Fernández. La ci-
ta es a las 20:30 y las entradas,
de 10 a 30 euros.

TEMPORADA EN SEVILLA

La Orquesta Barroca de Sevilla
(OBS) afronta el próximo martes
el quinto concierto de la tempo-
rada en la ciudad con un progra-
ma que lleva por título I Grandi
Tedeschi y que incluye piezas de
Georg Philipp Telemann y Georg
Friedrich Haendel. Para la oca-
sión, la formación contará con
Andoni Mercero como violín con-
certino y también como director.

Concerto a 2 trombe selvatiche
en Mib M. TWV 54:Es1 de la Musi-
que de Table, 3. Production para
dos trompas, cuerdas y b.c, de Te-
lemann, abre un programa en el
que se incluyen también otras
dos obras del compositor ale-

mán: Ouverture en La m. TWV
55:a 2 para flauta, cuerdas y b.c.
y Concerto en Re M. TWV 52:D2
para 2 trompas, cuerdas y b.c, que
cierra el concierto. De Haendel la
OBS interpretará en esta ocasión
Sonata Op. 5 nº 4 en Sol M. HWV
399 para cuerdas y b.c.

La plantilla de músicos para
este programa se completa con
Pedro Gandía Martín (segundo

violín), José Manuel Navarro
(viola), Mercedes Ruiz (violon-
chelo), Ventura Rico (contraba-
jo), Alejandro Casal y Javier Nú-
ñez (claves), Juan Carlos Rivera
(laúd), Guillermo Peñalver
(flauta) y Jorge Rentería y Rafa
Mira (trompas).

Como previa a este concierto,
que tendrá lugar el martes a las
20:30 en la Iglesia de la Anuncia-
ción (calle Laraña, s/n), Juan Ra-
món Lara ofrecerá el lunes una
conferencia introductoria. Será a
las 19:30 en la sede del Centro de
Iniciativas Culturales de la Uni-
versidad de Sevilla (Cicus), en el
número 1 de la calle Madre de
Dios. Será en esta misma ubica-
ción donde Andoni Mercero im-
partirá el miércoles (de 10:00 a
14:00) una clase magistral de
violín y cuarteto de cuerda.

Las entradas para el concierto
cuestan 12 euros (7 euros para la
comunidad universitaria) y pue-
den adquirirse a través de
www.generaltickets.com o en la
taquilla del Lope de Vega.

3 Más información en ‘www.or-

questabarrocadesevilla.com’

TEATRO MAESTRANZA

La Real Orquesta Sinfónica de
Sevilla (ROSS) ofrece hoy y ma-
ñana a las 20:30 su séptimo pro-
grama de abono de la temporada
bajo el título Música revoluciona-
ria bajo la dirección de Carlos Mi-
guel Prieto. Intervienen también
la soprano Ruth Rosique y los so-
listas Éric Crambes, Vladimir
Dmitrienco, Jacek Policinsky y
Dirk Vanhuyse. De 24 a 37 euros.

M. G.

Andoni Mercero protagoniza también una clase magistral el próximo miércoles en la sede del Cicus.

Obras deTelemann
yHaendel en una
cita con laBarroca

‘Música Revolucionaria’ para laROSS

El violinista Andoni
Mercero dirige a la OBS
en su quinto concierto
de la temporada

BENJAMIN EALOVEGA

El maestro mexicano Carlos Miguel Prieto dirige a la ROSS esta semana.

Y ADEMÁS...

CasaLa Teatro. El escena-
rio del mercado de Triana re-
cibe mañana por la noche a
Fermín Hache, que ofrecerá
un concierto a partir de las
21:00. Las entradas están a la

venta enwww.ticketea.com y
cuestan 10 euros.

La Caja Negra. La propues-
tamusical paramañana del lo-
cal (calle Fresa, 15) llega de la
mano de Beggars House, que
ofrecerá un concierto en acús-
tico. Entradas, 3 euros.

La Mercería. Sara Arguijo
(cante) y Guillermo Guillén
(guitarra) conforman el espec-
táculoConfesiones de una co-
plera erótica, que puede verse
mañana a partir de las 23:00.
Calle Regina, 10.

Malandar.Andrés Suárez
continúa presentando su disco
Moraima ymañana tocará sus
temas en la sala (calle Torneo,
43). Será a partir de las 22:30
(apertura de puertas una hora
antes) y las entradas en taqui-
lla son 15 euros (consultar dis-
ponibilidad).

Banda Sinfónica. La forma-
ciónmunicipal ofrece hoy un
concierto bajo la batuta de su
subdirector José Salazar Rodrí-
guez. Será a las 20:30 en el
Teatro Hogar Virgen de los Re-
yes (calle Fray Isidoro de Sevi-
lla, 1). Gratis.

Copla. Tras su paso por Se
llamaCopla, Jonathan Santia-
go ha iniciado su carrera en so-
litario ymañana a las 21:00 es-
tará en el Teatro Riberas del
Guadaíra de Alcalá con su es-
pectáculo Recordando aMarifé
de Triana.De 15 a 25 euros.

La Carpa.Miguelo Delgado
Trío protagonizamañana laNo-
che de Jazz en el espacio. A las
21:30 y 5 euros.

JUAN CARLOS MUÑOZ
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Un Shakespeare con títeres y objetos 
de manufactura cien por cien mala-
gueña y una inmersión en el ascenso 
y las atrocidades del nazismo inter-
pretado por los actores Juanjo Arte-
ro, Juanjo Cucalón y Sara Casasno-
vas llegan hoy al XXXI Festival de 
Teatro de Málaga.  

El Hamlet de Vil Teatro, adaptado 
y dirigido por Ery Nízar, se estrena 
en el Museo Interactivo de la Música 
de Málaga (MIMMA), mientras que 
Paradero desconocido, pieza de 
Kressmann Taylor adaptada por Lai-
la Ripoll, ocupa durante dos días el 
escenario del Teatro Cervantes.  

Juanjo Artero y Juanjo Cucalón 
explicaron ayer los pormenores de 
una trama a la que Ripoll ha impri-
mido aires de cabaret, con piano en 
directo, para describir «una amistad 
contrariada por los acontecimientos 
de la historia».  

Por su parte, la compañía Vil Tea-
tro ha emprendido el reto de llevar al 

teatro de títeres y objetos un clásico 
como Hamlet, cuyos personajes son 
ahora un florete, una fregona, un 
plumero o un cojín, y estrenará el re-

sultado dentro del trigésimo primer 
Festival de Teatro de Málaga. 

El director y autor de la adapta-
ción, Ery Nízar, admitió ayer que no 

se atreve a decir que es «una ver-
sión» de Hamlet, porque «hay cuatro 
frases del original, y lo que predomi-
na es la estructura». 

A su juicio, pertenece al género de 
la tragicomedia, «porque no dejan de 
morir los personajes al final», por lo 
que la obra está dirigida fundamen-
talmente a los adultos, y la recepción 
por parte del público infantil «depen-
de de la sensibilidad de cada niño y 
si se encariña con los personajes». 

Una de las encargadas de dar vida 
a esos personajes es Laura Vil, quien   
destacó que Hamlet es «muy conoci-
do, pero nunca se había visto con tí-
teres así», y cree que el montaje está 
concebido «para adultos con capaci-
dad de abrir sus mentes». 

Con estas obras, la función de 
anoche de Tomás Moro, una utopía 
en el Cervantes y la representación 
restante de hoy de La anarquista en 
el Echegaray, el XXXI Festival de 
Teatro de Málaga está llegando a su 
ecuador.

Por muchas estaciones en las que 
deambule con su bohemia a prue-
ba de una mala salud de hierro, 
Joaquín Sabina siempre se mues-
tra, con una naturalidad innata, en 
estado puro. Lo demostró ayer en 
su enésimo regreso a la atmósfera 
mediterránea en la que tocaba por 
las copas en un bar de Pedregalejo 
cuando pudo resucitar del exilio. 
Retornó El flaco de Úbeda una vez 
más a Málaga y, por mucho que lo 
hiciera para menesteres muy dis-

tinto a los habituales, no renunció 
a sus inimitables tics de cantautor 
canalla. Vino a presentar una revis-
ta en la que colabora dentro de la 
programación del Centro Andaluz 

de las Letras, y dejó claro que lo 
que más le gustan de los medios de 
comunicación son las periodistas 
jóvenes, pues no escatimó piropos 
para las que estaban allí, en el Tea-
tro Cánovas, aunque aquello supu-
siera empezar con retraso.         

En su intervención se definió co-
mo un «pobre ubetense con boi-
na», y confesó que es adicto a los 
periódicos por cierto masoquismo, 
ya que dijo ser feliz cuando no los 
lee y que de sus titulares le moles-
tan «la mentira, la indignación y la 
injusticia, como a todo el mundo». 

Además, ensalzó su defensa de 
este formato cuando admitió que 
está peleado con las nuevas tecno-
logías y lo digital, pero al mismo 
tiempo fue incapaz de obviar la 
amenaza que planea sobre el pe-
riódico tradicional de toda la vida, 
sobre ese objeto que a él le resulta 
tan placentero: «El papel morirá 
como moriré yo», aseveró Sabina. 

En su línea habitual, también se 
enfrentó mirándola a los ojos a la 
actualidad más fresca, y aseguró 
que «Gamonal no es Leningrado, 

es Burgos, y los que están allí no 
son bolcheviques, así que no se 
pregunten lo que ha pasado». 

Tan presente tuvo las noticias 
más frescas que ni la ducha con 
once litros del alcalde de Málaga, 

Francisco de la Torre, se escapó de 
sus sonetos, en los que también 
aparecieron los sobres peperos, los 
borbones, la infanta, el aborto, 
Sacyr y cierto banquero llamado 
Emilio Botín.  

FRANCIS MÁRMOL / Málaga

El cantante Joaquín Sabina, ayer en el Teatro Cánovas de Málaga. / CARLOS DÍAZ

Sabina le pone su 
poesía a la ducha 
del alcalde, a la 
infanta y a Botín  
El cantante participa en una velada 
literaria del CAL en el Teatro Cánovas

Teatro sobre el Holocausto y ‘Hamlet’ a títeres 
Vil Teatro estrena en el MIMMA su peculiar versión del texto de Shakespeare y el 
Cervantes se adentra en las entrañas del nazismo con la obra ‘Paradero desconocido’

Málaga

Diputación 
programa unas 
70 actividades 
culturales 

La programación cultural de la 
Diputación de Málaga, Cultura-
ma, sumará en el primer trimes-
tre del año un total de 73 activi-
dades, de las cuales más de la mi-
tad se desarrollarán en 
municipios fuera de la capital.  
Las novedades en este primer 
semestre son los nuevos ciclos, 
como ‘Con sello propio’, en el 
que se da cabida a la música de 
autor, «un palo que nos queda-
ba pendiente y por el que pasa-
rán los intérpretes de música 
‘folk’ Kepa Junquera, Acetre, La 
Musgaña, y Javier Paixariño», 
según informó el diputado de 
Cultura, Juan Jesús Bernal. 

También se apuesta por el pa-
trimonio cultural de la provincia 
con ‘Música en Cuaresma’, un 
ciclo gracias al cual cinco igle-
sias de la provincia de Málaga -
–Marbella, Nerja, Ronda, Ante-
quera y Vélez-Málaga– serán las 
sedes de conciertos por el que 
pasarán músicos de la talla del 
organista holandés León Ber-
bén, el barítono Iñaki Fresán, el 
pianista catalán Daniel Ligorio, 
la Orquesta Sinfónica Provin-
cial de Málaga (OSPM), la Jo-
ven Orquesta Provincial de la 
Provincia de Málaga (Jopma), el 
Coro Universitario de Sevilla y 
la Coral Alminares.  

Bandas nacionales de música 
alternativa como Pecker, The 
Cabriolets, Cut your Hair, Wil-
hem and The Dancing Animals, 
pasarán hasta junio por el esce-
nario del Centro Cultural Pro-
vincial de calle Ollerías gracias 
al ciclo ‘Entrance’.  

Asimismo, las bandas mala-
gueñas Mr. Proper, Modo Béli-
ca, y Chiquita y Chatarra, lo 
harán también gracias a ‘En-
trance up’.  

En cuanto a la música clásica, 
se contará un año más con las 
actuaciones de la Orquesta Sin-
fónica Provincial de Málaga 
(OSPM) y la Joven Orquesta 
Provincial de la Provincia de 
Málaga (Jopma) tanto en la ca-
pital como en la provincia. 

La programación de Cultura-
ma cuenta con siete representa-
ciones escénicas. NightShotea-
tro en Serie, que comenzó a 
principios de mes, traerá al es-
cenario del Centro Cultural Pro-
vincial obras de teatro por capí-
tulos mientras que la Compañía 
Ferroviaria (Alicante) represen-
tará El Sueño de la Razón y 
Tiziana Teatro (Barcelona), Dis-
tancia 7 minutos.  

Además, el diputado anunció 
que, a partir de hoy, las paredes 
del espacio expositivo del Cen-
tro Cultural de Ollerías acoge-
rán obras de Juan Ceyles.

Málaga

Los actores de ‘Paradero desconocido’ Juanjo Cucalón y Juanjo Artero. / EL MUNDO

«Gamonal no es 
Leningrado, y los 
que estan allí no son 
bolcheviques»
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SADUS

CAMPEONATOS UNIVERSITARIOS ANDALUCIA

El tameo de rugby 7 universitario empezará el próximo 4 de marzo en la capital hispalense.

El SADUS da paso a
los torneos por equipos
Comienzan el resto de competiciones universitarias tras la celebración
el pasado fin de semana del campeonato andaluz de campo a través

SADUS
SEVILLA

El SADUS empieza a disputar
las primeras fases por equipos
de los Campeonatos de Anda-
lucía Universitarios.
En Almería, el equipo sevilla-
no de flítbol sala femenino se
enfrentará el 19 de febrero con-
tra el de dicha localidad; el ven-
cedor se enfrentará en cuartos
al Universidad de Málaga. Con
respecto al masculino, el Uni-
versidad de Sevilla se juega el
pase a la fase final el mismo día
al equipo de la capital alme-
dense como visitante.
En Almería también se dispu-
tará ese día el partido de fút-
bol 7 femenino, donde el equi-
po sevillano jugará contra Alme-
ría, pasando a jugar la semifi-
nal si vence ante el ganador del
Huelva-Málaga.
Por su parte, fútbol 11 mascu-
lino aún no tiene fecha para
disputar su pfuner partido con
Málaga como rival y el vence-
dor del encuentro entre Gra-

nada yAlmería en la siguiente
fase si sigue adelante.
En rugby 7 ya están hechos los
grupos, tanto en masculino
como en femenino, y el 4 de
marzo se enfrentarán en la capi-
tal hispalense el Universidad
de Sevilla contra los diferentes
equipos que se encuentran en
su parte del cuadro en unallgui-

rpara consultar las 1

fechas u otras
informaciones, en
la web del SADUS

L J
lla previa, dando paso a la fase
final el mismo día.
Con respecto al voleibol, el 19
de febrero, en Almeña, las sevi-
llanas se enfrentarán en cuar-
tos de final al Almerfa; quien
gane de esos dos se disputará
la llegada a la fase final con el
ganador del Córdoba-Cádiz. El
equipo sevillano masculino

aún espera fecha para su par-
tido ante Cádiz, encuentro a
disputar en casa en la fase de
cuartos. En semifinales espe-
ra la Universidad de Almería al
vencedor.
La competición en balonces-
to femenino comienza su eli-
minatoria previa el 12 de febre-
ro en Sevilla, donde el equipo
de la capital andaluza se enfren-
tará con Córdoba; quien gane
de estos dos luchará por su pase
a la semifinal ante la Universi-
dad de Huelva. En masculino,
el equipo sevillano empieza
directamente en cuartos enfren-
tándose a quien gane del Uni-
versidad de Huelva contra el
Universidad de Málaga, enfren-
tamiento aún por disputar.
En balonmano todavía no hay
fecha para las chicas, pero sí se
sabe que en semiñnales el Uni-
versidad de Sevilla jugará el
cruce contra el equipo de la
Universidad de Málaga. En mas-
culino, se enfrentará con el
equipo cordobés en cuartos,
esperando al ganador (Cádiz).

Deporte Universitario

ENTRENAMIENTO PONTE EN FORMA

Aprovecha al máximo
las sesiones individuales
Los entrenamientos personales
son la mejor forma de iniciarse
en la práctica deportiva de un
Complejo Deportivo como el del
SADUS. Además también te per-
mite progresar más rápidamen-
te hacia los objetivos que persi-
gues. Debido a la gran deman-
da y de los entrenamientos espe-
cíficos que necesita cada perso-
na, el SADUS pone en marcha
un amplio abanico de progra-
mas de sesiones personales.
El programa base se trata de
entrenamientos individuales,
en los que un monitor profesio-
nal está a cada momento acom-
pañando al usuario y orientán-
dole en cada ejercicio que hace.
Para ello, el SADUS realiza bonos
y promociones; de esta forma
es más económico adherirse a
estos entrenamientos de forma
individual. El SADUS ofrece tan-
to sesiones sueltas, como bonos
de tres sesiones de entrenamien-
to de 45 minutos, bonos de sesio-
nes en fimess y agua, o bonos

en deportes de raqueta. Por otro
lado, también ofrece bono de
entrenamientos semipresencia-
les, que además de estar centra-
dos en sala fitness y en trabajo
de piscina, pueden ser de dos
tipos: 2 meses (7 sesiones de 55
minutos y 4 rutinas de enU’ena-
miento de 15 días) o 3 meses (5
sesiones presendales de 55 minu-
tos y 3 rutinas de entrenamien-
to durante 30 días).
Los usuarios que tengan en Pase
de Temporada al Complejo Depor-
tivo Universitario Los Bermeja-
les pueden disfrutar del servi-
cio de entrenamientos persona-
les (sólo en deportes de raque-
ta) ylos que son abonados (rea-
lizando los entrenamientos per-
sonales durante la franja horaria
de acceso a la instalación que
hayas abonado). De esta forma,
el SADUS intenta cubrir por com-
pleto la demanda y las necesi-
dades de sus usuarios ayudan-
do a que consigan sus objetivos
fisicos y deportivos.

Un monitor deportivo tutela las sesiones individuales de entrenamiento.

INSTALACIONES CDU LOS BERMEJALES

La práctica deportiva y
estudiar ya es posible
El SADUS, con el propósito de
facilitar a los estudiantes uni-
versitarios la práctica deportiva
con el estudio, pone a disposi-
ción de los universitarios una
sala de estudio en el Complejo
Deportivo Los Bermejales.
Llegan unas fechas señaladas
en el calendario del estudiante
con los exámenes de febrero; de
esta manera, los interesados ten-
drán un lugar donde estudiar y
a pocos metros disponer de ins-
talaciones deportivas.

AsL los universitarios y usuarios
del SADUS en general volverán
a disponer de este lugar de estu-
dio perfectamente acondicio-
nado. La sala de estudios se sitúa
junto al campo de rugby y fút-
bol del CDU Los Bermejales,
siendo su horario de apertura
de 9:00 a 21:00 horas, ininte-
rrumpidamente. Finalmente,
hay que hacer alusión a que es
necesario estar abonado al SADUS
o poseer el Pase de Temporada
2013/14 para acceder a ella.
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SALIR
AL ARTE

LA GALERÍA ROJA

Noche de estreno la de mañana
en La Galería Roja, el espacio de
arte que desde hace poco más de
un año propone en el entorno de
la Alameda interesantes exposi-
ciones de artistas emergentes. En
esta ocasión, Lola Zehínos y Da-
vid Rodríguez, responsables de la
galería, presentan una colectiva
que lleva por título Desideratum.

Diferentes generaciones, esti-
los y técnicas pero un sentimien-
to común, el deseo de seguir
creando y exponer sus trabajos,
hace que la docena de artistas que
participan en esta muestra en-
cuentren en la ilusión de alcan-
zarlo lo deseado un punto de en-
cuentro sin fisuras.

Así, a través de técnicas como la
fotografía, la videocreación, la es-
cultura, la pintura o la ilustra-

ción, los creadores plasman lo
más profundo de ese sentimiento
en unos trabajos individuales que
conforman una muestra vario-
pinta que sirve para tomar el pul-
so de lo que se está haciendo ac-
tualmente en la ciudad.

Miguel Ángel Concepción, Ar-
turo Comas, Víctor Gracia, Adol-
fo Arenas, Antonio Barahona, Ja-
vito Ruiz, Zaida Cordero, David
Vico, Jorge de la Cruz, Sergio Pa-
vón, Mario Montoya y Miguel
Scheroff muestran su trabajo des-
de mañana –la inauguración es a
las 20:00– hasta el 28 de febrero.

El horario de visitas es de mar-
tes a sábado, de 11:00 a 14:00 y
18:00 a 21:00 y hay más informa-
ción sobre la muestra en el teléfo-
no 955 221 200.

3 Calle Peral, 10. Más en la página
‘www.lagaleriaroja.com’

INAUGURACIÓN

Navarro de cuna, su obra ha visi-
tado galerías de toda España y
también de Francia, Alemania y
Portugal. Sus trabajos, ya sea a ba-
se de óleo, acrílico, acuarela o lá-
pices de color, son siempre reflejo
del alma colorida y optimista de
su autor, que mucho tiempo des-
pués de haber comenzado a crear
sigue desprendiendo la frescura
de la primera vez que cogió un
pincel. Los que aún no conozcan
la obra de Justo San Felices tienen

una buena oportunidad a partir
de mañana, ya que el artista re-
gresa a la Galería Haurie (calle
Guzmán el Bueno, 9) con una
nueva muestra.

La pintura del artista, capaz de
librar a su personajes de la inmo-
vilidad propia de su naturaleza,
podrá verse a partir de las 19:00,
momento en que quedará inaugu-
rada una exposición que estará
abierta hasta el 24 de febrero. El
horario es de lunes a viernes, de
11:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00;
y sábados, mañanas.

El deseo de
seguir creando

Pinturas de Justo
San Felices en Haurie

Y ADEMÁS...

Delimbo. El 2 de febrero es el
último día para visitar la expo-
sición que la artista Agata
Oleksiak, Olek, tiene en la gale-
ría (calle Pérez Galdós, 1) y que
ha titulado Santa Ágatha, la to-

rera. De lunes a sábado, de
11:00 a 14:00 y de 18:00 a
20:30. Más en el 955 294 188.

Rafael Ortiz. Mara León &
Sonia Espigares exponen sus
trabajos fotográficos en la
muestra El cuerpo y el lugar,
que puede visitarse hasta el 5
de marzo en la galería de la ca-
lle Mármoles.

Asecan. La Asociación de Es-
critores y Escritoras de Cine de
Andalucía (Asecan) celebra su
30 aniversario con una muestra
que ha titulado 30 Años de Cine
Andaluz. 30 Años de Asecan y
que estará en el Centro Cultu-
ral Cajasol (calle Laraña) hasta
el 2 de febrero.

Birimbao. Una veintena de
artistas exponen sus trabajos
en la colectiva La tercera di-
mensión, que reúne diferentes
disciplinas y estilos. Estará
abierta hasta el 27 de febrero.
Calle Alcázares, 5.

Fundación V. Madariaga.
Mañana llega a su fin la prime-
ra parte de la exposición Reset,
que muestra en la sede de la
fundación las últimas obras de
los pioneros de la renovación
plástica sevillana. Avenida de
María Luisa, s/n.

Casa de la Provincia. La
Fundación Unicaja rinde home-
naje al pintor sevillano Manuel
Barbadillo en una muestra que
repasa su obra modular y que
llega a su fin el domingo. Plaza
del Triunfo, 1.

Ateneo. Hasta el día 29, Ma-
nuel Borrallo Coronado expone
sus pinturas en Trazos de color
y realismo. Calle Orfila, 7.

Hasta el próximo 15 de febrero puede visi-
tarse en el nuevo espacio de arte del Cen-
tro de Iniciativas Culturales de la Universi-
dad de Sevilla (Cicus) la exposición titula-
da Frutos de la Pasión. Está comisariada
por Rafael Ortiz y reúne una selección de

la colección de arte contemporáneo de la
Fundación Fundomar que se muestra por
primera vez al público a la espera de en-
contrar un espacio para su exhibición per-
manente. Calle Madre de Dios, 1. De lunes
a viernes, de 11:00 a 21:00.

‘Frutos de la Pasión’ se expone en el Cicus

M. G.

Uno de los trabajos que ilustra la nueva muestra de Justo San Felices.

Colectiva. Un total de 12 artistas emergentes participan en la nueva muestra
que se inaugura mañana en La Galería Roja. Sobre estas líneas, obras de Sergio
Pavón, Miguel Ángel Concepción, Antonio Barahona y Javito Ruiz.
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C. Díaz

El Grupo La Raza, en un claro
propósito por relanzar y promo-
cionar la terraza del emblemáti-
co restaurante que la firma tiene
en el Parque María Luisa, ha
puesto en marcha de nuevo, tras
un descanso en Navidad, la cam-
paña de ocio San Viernes, que in-
cluye un programa de actividades
más completo y variado al que
ofrecía en sus inicios, el pasado
mes de septiembre. “El objetivo
es ofrecer actividades para dis-
frutar de la tarde noche del vier-
nes al aire libre, combinando ocio
y gastronomía. Estas actividades
tendrán lugar en la terraza exte-
rior, que se encuentra en un en-
clave de excepción como es el
Parque de María Luisa”, señalan
fuentes del Grupo La Raza.

El diseñador Antonio María
Valera Pérez, fundador y pro-

pietario de la firma Estrella 13,
será el encargado de reinaugu-
rar este ciclo mañana viernes.
El diseñador presentará por pri-
mera vez su colección de trajes
de flamenca Rosas negra. Se tra-
ta de la primera colección indi-
vidual de Valera Pérez, que du-
rante 25 años ha trabajado en el
sector textil de la mano de Vic-
torio & Lucchino.

Durante el desfile, que comen-

zará a las nueve de la noche (en-
trada libre) se podrán apreciar
diferentes creaciones flamencas,
donde destacará el negro por en-
cima de todo, aunque siempre
acompañados de tonalidades co-
mo la buganvilla, burdeos y rosa
palo. “La colección es muy varia-
da y recuerda a la flamenca tra-
dicional”, indica el autor. “Con
telas de flores, tejidos lisos y lu-
nares, casi todos los vestidos lle-
van mangas largas”, que finali-
zan en volantes, “ya que no con-
cibo un traje de flamenca sin
mangas, creo que es más elegan-

te”. No obstante, el propio Anto-
nio María Valera Pérez reconoce
que uno de los trajes que presen-
tará tiene un corte palabra de
honor, una apuesta de su compa-
ñera Helene Misir.

Al mismo tiempo, la firma Es-
trella 13, que tiene dos años de
vida, también exhibirá el vier-
nes durante el desfile tres ejem-
plos de vestidos de novias pro-
pios. “Aunque es mi primera co-
lección de trajes de flamenca,
espero que la terraza se llene de
público y que éste disfrute de
mis creaciones”, apunta Anto-
nio María Valera Pérez.

La Raza retomará su programa
gastronómico y lúdico el viernes
31 de enero con un mercadillo
compuesto por puestos de arte-
sanía, decoración, ropa infantil,
ropa de mujer y complementos,
principalmente (desde las 13:00
hasta las 19:00). Las actividades
se sucederán los próximos me-
ses, siempre que las condiciones
meteorológicas lo permitan. Asi-
mismo, a partir de mediados de
febrero, la Traza de La Raza am-
pliará su oferta los jueves, vier-
nes, sábados y domingo desde
primera hora de la tarde
(16:00), fomentando así el uso
de su terraza al aire libre con la
llegada del buen tiempo.

3Más en ‘www.grupolaraza.com’

M. G.

Imagen de uno de losmercadillos anteriores organizados en el restaurante La Raza, en el ParqueMaría Luisa.

● El grupo

empresarial retoma

la campaña de ocio

‘San Viernes’ en

su restaurante del

Parque María Luisa

D
EFENDER el uso de la bicicleta como pa-
lanca del cambio económico es un pensa-
miento marxista, indudablemente de
Groucho. En una región que lidera en soli-

tario la dolorosa tabla clasificatoria del desempleo,
la bicicleta por narices es como un paso hacia la fiam-
brera y la pinza en el pernil para que el pantalón no
se engarabate con la cadena. Tal sentencia ha salido
del caletre de la comunista consejera de Fomento,

ciudadana que no pasa desapercibida y que cada vez
que abre la boquita hace que suba el pan. Creo que la
bicicleta es un vehículo estupendo en la ciudad, pe-
ro nunca por cojinetes sino por el albedrío de que ca-
da uno utilice lo que mejor tenga a bien. Ese es el au-
téntico progreso, que cada persona haga lo que más
le convenga siempre que no perjudique al prójimo
más próximo. Abogo por la bicicleta y también por el
coche, cada cosa en su momento y a su edad.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CENTRO ANDALUZ DE
ARTE CONTEMPORÁNEO
AVDA. DE LOS DESCUBRIMIEN-

TOS Segunda sesión del semi-
nario sobre arte e industria di-
gital.Hoy intervienen María
José Ribas, Lucía Egaña y Ce-
lia Ossorio, entre otros.

Literatura
20:00 Lectura del libro de mi-
crorrelatos El final está cerca,
a cargo de su autor, Eduardo
Cruz Acillona. Presenta el ac-
to Javier López Yáñez. La Mer-
cería (C/ Regina, 10).

Pabellón de México
11:00 Conferencia-taller sobre
la consecución de fondos eco-
nómicos para las empresas
basadas en el conocimiento.

Exposición
Monocromo, una muestra co-
lectiva dentro del Programa
Expositivo de la Facultad de
Bellas Artes (curso 2013-
2014). Espacio GB (C/ Gonzalo
de Bilbao, 7 y 9). Abierto de lu-
nes a viernes de 11:00 a 14:00
y de 17:30 a 21:00.

Centro CEU San Pablo
18:30 Inicio de la XVII edición
de la Noche de San Pablo. Ho-
menaje a José Ortiz Díaz, anti-
guo decano de la Facultad de
Derecho de la Universidad de
Sevilla. Avenida Cardenal Bue-
no Monreal.

Pedrera
Los centros Guadalinfo de la
Sierra Sur de Sevilla organizan
las jornadas Pymes and web
2.0, un encuentro dirigido a
empresarios y emprendedo-
res. El evento se podrá seguir
en directo vía streaming en la
web www.pedrera.es

ELOGIO DE
LA BICICLETA...
CON MATICES

PLAN PARA HOY

Ciclo de arquitectura
joven Aula Americana

El Colegio de Arquitectos de
Sevilla patrocina este curso.
Hoy intervienen Sonia Carísi-
mo y Francisco Tomboly, jo-
ven equipo de arquitectura de
Asunción (Paraguay). El obje-
tivo del ciclo es acercarse a
las experiencias profesionales
de jóvenes arquitectos de paí-
ses iberoamericanos.

3 Convento de Santa María de los

Reyes (C/ Santiago, 33)

FORMACIÓN

ENCUENTRO

MESA REDONDA

Encuentro con el editor
del sello Caballo de Troya

Constantino Bértolo partici-
pa en una nueva sesión de
los Encuentros críticos que
organiza el blog literario Es-
tado Crítico en el Cicus (Uni-
versidad de Sevilla).

3 C/ Madre de Dios, 1. 20:00

Volantes y lunares
a los pies de La Raza

Celebración de la
I Feria del Taxi de Sevilla

Feria profesional organizada por
el Grupo Avisa. Exhibición de
una amplia gama de vehículos.

3 Carpa de Das WeltAuto. Avda.

Santa Clara de Cuba, 12

‘Rosas negras’ es
la primera colección
de trajes de flamenca
de Antonio María Valera
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C. Díaz

El Grupo La Raza, en un claro
propósito por relanzar y promo-
cionar la terraza del emblemáti-
co restaurante que la firma tiene
en el Parque María Luisa, ha
puesto en marcha de nuevo, tras
un descanso en Navidad, la cam-
paña de ocio San Viernes, que in-
cluye un programa de actividades
más completo y variado al que
ofrecía en sus inicios, el pasado
mes de septiembre. “El objetivo
es ofrecer actividades para dis-
frutar de la tarde noche del vier-
nes al aire libre, combinando ocio
y gastronomía. Estas actividades
tendrán lugar en la terraza exte-
rior, que se encuentra en un en-
clave de excepción como es el
Parque de María Luisa”, señalan
fuentes del Grupo La Raza.

El diseñador Antonio María
Valera Pérez, fundador y pro-

pietario de la firma Estrella 13,
será el encargado de reinaugu-
rar este ciclo mañana viernes.
El diseñador presentará por pri-
mera vez su colección de trajes
de flamenca Rosas negra. Se tra-
ta de la primera colección indi-
vidual de Valera Pérez, que du-
rante 25 años ha trabajado en el
sector textil de la mano de Vic-
torio & Lucchino.

Durante el desfile, que comen-

zará a las nueve de la noche (en-
trada libre) se podrán apreciar
diferentes creaciones flamencas,
donde destacará el negro por en-
cima de todo, aunque siempre
acompañados de tonalidades co-
mo la buganvilla, burdeos y rosa
palo. “La colección es muy varia-
da y recuerda a la flamenca tra-
dicional”, indica el autor. “Con
telas de flores, tejidos lisos y lu-
nares, casi todos los vestidos lle-
van mangas largas”, que finali-
zan en volantes, “ya que no con-
cibo un traje de flamenca sin
mangas, creo que es más elegan-

te”. No obstante, el propio Anto-
nio María Valera Pérez reconoce
que uno de los trajes que presen-
tará tiene un corte palabra de
honor, una apuesta de su compa-
ñera Helene Misir.

Al mismo tiempo, la firma Es-
trella 13, que tiene dos años de
vida, también exhibirá el vier-
nes durante el desfile tres ejem-
plos de vestidos de novias pro-
pios. “Aunque es mi primera co-
lección de trajes de flamenca,
espero que la terraza se llene de
público y que éste disfrute de
mis creaciones”, apunta Anto-
nio María Valera Pérez.

La Raza retomará su programa
gastronómico y lúdico el viernes
31 de enero con un mercadillo
compuesto por puestos de arte-
sanía, decoración, ropa infantil,
ropa de mujer y complementos,
principalmente (desde las 13:00
hasta las 19:00). Las actividades
se sucederán los próximos me-
ses, siempre que las condiciones
meteorológicas lo permitan. Asi-
mismo, a partir de mediados de
febrero, la Traza de La Raza am-
pliará su oferta los jueves, vier-
nes, sábados y domingo desde
primera hora de la tarde
(16:00), fomentando así el uso
de su terraza al aire libre con la
llegada del buen tiempo.

3Más en ‘www.grupolaraza.com’

M. G.

Imagen de uno de losmercadillos anteriores organizados en el restaurante La Raza, en el ParqueMaría Luisa.

● El grupo

empresarial retoma

la campaña de ocio

‘San Viernes’ en

su restaurante del

Parque María Luisa

D
EFENDER el uso de la bicicleta como pa-
lanca del cambio económico es un pensa-
miento marxista, indudablemente de
Groucho. En una región que lidera en soli-

tario la dolorosa tabla clasificatoria del desempleo,
la bicicleta por narices es como un paso hacia la fiam-
brera y la pinza en el pernil para que el pantalón no
se engarabate con la cadena. Tal sentencia ha salido
del caletre de la comunista consejera de Fomento,

ciudadana que no pasa desapercibida y que cada vez
que abre la boquita hace que suba el pan. Creo que la
bicicleta es un vehículo estupendo en la ciudad, pe-
ro nunca por cojinetes sino por el albedrío de que ca-
da uno utilice lo que mejor tenga a bien. Ese es el au-
téntico progreso, que cada persona haga lo que más
le convenga siempre que no perjudique al prójimo
más próximo. Abogo por la bicicleta y también por el
coche, cada cosa en su momento y a su edad.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CENTRO ANDALUZ DE
ARTE CONTEMPORÁNEO
AVDA. DE LOS DESCUBRIMIEN-

TOS Segunda sesión del semi-
nario sobre arte e industria di-
gital.Hoy intervienen María
José Ribas, Lucía Egaña y Ce-
lia Ossorio, entre otros.

Literatura
20:00 Lectura del libro de mi-
crorrelatos El final está cerca,
a cargo de su autor, Eduardo
Cruz Acillona. Presenta el ac-
to Javier López Yáñez. La Mer-
cería (C/ Regina, 10).

Pabellón de México
11:00 Conferencia-taller sobre
la consecución de fondos eco-
nómicos para las empresas
basadas en el conocimiento.

Exposición
Monocromo, una muestra co-
lectiva dentro del Programa
Expositivo de la Facultad de
Bellas Artes (curso 2013-
2014). Espacio GB (C/ Gonzalo
de Bilbao, 7 y 9). Abierto de lu-
nes a viernes de 11:00 a 14:00
y de 17:30 a 21:00.

Centro CEU San Pablo
18:30 Inicio de la XVII edición
de la Noche de San Pablo. Ho-
menaje a José Ortiz Díaz, anti-
guo decano de la Facultad de
Derecho de la Universidad de
Sevilla. Avenida Cardenal Bue-
no Monreal.

Pedrera
Los centros Guadalinfo de la
Sierra Sur de Sevilla organizan
las jornadas Pymes and web
2.0, un encuentro dirigido a
empresarios y emprendedo-
res. El evento se podrá seguir
en directo vía streaming en la
web www.pedrera.es

ELOGIO DE
LA BICICLETA...
CON MATICES

PLAN PARA HOY

Ciclo de arquitectura
joven Aula Americana

El Colegio de Arquitectos de
Sevilla patrocina este curso.
Hoy intervienen Sonia Carísi-
mo y Francisco Tomboly, jo-
ven equipo de arquitectura de
Asunción (Paraguay). El obje-
tivo del ciclo es acercarse a
las experiencias profesionales
de jóvenes arquitectos de paí-
ses iberoamericanos.

3 Convento de Santa María de los

Reyes (C/ Santiago, 33)

FORMACIÓN

ENCUENTRO

MESA REDONDA

Encuentro con el editor
del sello Caballo de Troya

Constantino Bértolo partici-
pa en una nueva sesión de
los Encuentros críticos que
organiza el blog literario Es-
tado Crítico en el Cicus (Uni-
versidad de Sevilla).

3 C/ Madre de Dios, 1. 20:00

Volantes y lunares
a los pies de La Raza

Celebración de la
I Feria del Taxi de Sevilla

Feria profesional organizada por
el Grupo Avisa. Exhibición de
una amplia gama de vehículos.

3 Carpa de Das WeltAuto. Avda.

Santa Clara de Cuba, 12

‘Rosas negras’ es
la primera colección
de trajes de flamenca
de Antonio María Valera
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Antonio Checa
Decano de ta Facuttad de Comunicación de ta Universidad de Sevitta

EL objetivo de dotar a la Comunidad
andaluza de una ley que ordene e

impulse el sector audiovisual es no
sólo necesario, sino además urgente.
Hay un marco estatal y debemos dis-
poner pronto de otro adaptado a las
peculiaridades y necesidades de An-
dalucía. Conviene, sin embargo, no
errar en los diagnósticos y en las me-
didas y estrategias, y lo mejor para
ello es que previamente se escuche a
los distintos sectores implicados; así
parece comprenderlo el Gobierno an-
daluz al impulsar una mesa sobre el
sector con amplia representación.

El sector audiovisual se ha converti-
do, por muchas razones, en estratégi-
co; conoce, con sus peculiaridades, la
misma etapa de crisis y desorienta-
ción del resto del ámbito de la comu-
nicación, pero aporta un innegable
carácter innovador y de desarrollo
tecnológico, al que se une en nuestra
Comunidad una evidente capacidad
creativa y una no menos v~sible capa-
cidad productiva, que debemos apro-

vechar. Podemos realizar más y mejor,
generando empresas y empleo.

Estamos ante un sector en el que la
colaboración entre el área pública y la
privada resulta imprescindible para
beneficio mutuo, y esa relación debe
quedar clara en el texto. Debe acome-
terse desde las raíces, en las tareas de
educación y formación de especialis-
tas y a muy distintos niveles, desde las
imprescindibles actividades de lo que
se conoce como alfabetización audio-
visual a la formación de especialistas
universitarios. Y debe contemplar la
existencia de una comunicación au-
diovisual con vocación social y sin
ánimo de lucro.

Es imprescindible en ese contexto la
lucha contra la ilegalidad y la pirate-
ría en todos sus aspectos, que está des-
trozando internamente el sector, impi-
diéndole el avance y generando
desaliento y escepticismo. El ámbito
de lo audiovisual tiene una dimensión
ética que no debe descuidarse, favore-
ciendo una regulación consensuada,

que garantice al mismo tiempo que el
derecho a la libre información, la pro-
tección de la imagen personal o los
derechos de los menores.

En suma, una ley del sector audiovi-
sual en Andalucía debe ser ocasión
para rectificar prácticas erróneas e
incluso contraproducentes, y diseñar
el impulso a una industria que aporta
a la Comunidad no solo empleo, pro-
ducción, tecnología y ocio, también
prestigio, imagen y formación, y que
miman hoy todos los países con inde-
pendencia de su grado de desarrollo o
sus opciones políticas. =

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

5607
No hay datos
1144 €
243 cm2 - 52%

01/01/2014
EN PORTADA
23

juani
Resaltado



VIVIR EN HUELVA

20 Jueves 23 de Enero de 2014 | HUELVA INFORMACIÓN

FELICITACIONES

Envíenos una foto original digital
del homenajeado con sus datos y el mensaje
que quiere que aparezca en Huelva
Información al correo electrónico
felicitaciones@huelvainformacion.es. Debe
adjuntar una copia del DNI del remitente (de
los padres en caso de menores) y un número
de teléfono de contacto. El periódico no se
hace responsable de las fotos originales.

Primera obra del Museo al
Aire Libre PLATEROEScultura
El sábado se inaugura en Moguer la primera
escultura del Museo al Aire Libre PLATEROES-
cultura. La obra, del escultor Álvaro Flores Ro-
jas, corresponde al capitulo I de Platero y yo y
con ella se iniciará el futuro recorrido que guia-
rá la visita a Moguer.

A PIE DE CALLE

Si tiene una fotografía curiosa o de denuncia puede enviarla a
agenda@huelvainformacion.es para publicarla en esta sección

Puede consultar el resto de las fotografías del apartado A pie de
calle en nuestro portal web.C

S.V.

La Academia Iberoamericana de
La Rábida celebró sesión plenaria
en la que se trató, entre otros te-
mas, sobre la participación de la
Corporación en los actos a cele-
brar con motivo del centenario de
Platero y yo. La academia realiza-
rá próximamente una visita testi-
monial a Fuentepiña.

Por unanimidad se aprobaron
los próximos ingresos en la acade-
mia del profesor Francisco Ruiz
Berraquero, que fuera rector de la
Universidad de Huelva entre
1993 y 1997 y actualmente es pro-
fesor emérito de la Universidad
de Sevilla, y del escultor Alberto

Germán Franco Romero, profesor
asociado del Departamento de
Escultura e Historia de las Artes
Plásticas de la Universidad de Se-
villa. Asimismo, se aprobó el paso
de académico correspondiente a
académico de número del profe-
sor José Domínguez León.

Los académicos celebraron la
incorporación de la palabra tabla-
dela al diccionario de la Real Aca-
demia de la Lengua en sustitución
del término windsurf, propuesta
por el académico de esta corpora-
ción, el escritor José María Padi-
lla Valencia, por lo que fue felici-
tado. Se apoyó la defensa de la le-
tra ñ a propuesta de Juan Samper,
autor de un diccionario que reúne

todas las palabras que contienen
dicha letra y su significado.

Aparte, se aprobó la participa-
ción de la corporación en los actos
organizados en Riotinto en home-
naje al poeta Juan Delgado,
miembro que fuera de la Acade-
mia, en los que ésta colabora jun-
to a la Universidad de Huelva y el
Ayuntamiento de la localidad mi-
nera.

En febrero se presentará el Li-
bro de Heráldica, editado por la
Academia y se ha programado un
ciclo de conferencias para abril
sobre El origen y la evolución de la
vida, en el que, entre otros cientí-
ficos, intervendrán los académi-
cos doctores Benito de la Morena

Francisco Ruiz y Alberto Germán Franco

ingresan en la Academia de La Rábida

Los vecinos de la calle San Sebastián, de Palos de la Frontera, disfrutan de una nueva plaza y un mirador. El es-
pacio público ha sido remodelado por el Ayuntamiento, que ha invertido unos 125.000 euros. El alcalde del mu-
nicipio, Carmelo Romero, encabezando a la Corporación y acompañado por los vecinos, descubrió el azulejo que
da nombre a la plaza y la imagen del Santo que preside el mirador. Multitud de palermos se dieron cita para
asistir a la inauguración oficial de las obras. La actuación, que se inició en 2011, se ha acometido en tres fases y
ha sido proyectada y ejecutada por el propio Ayuntamiento dando empleo a parados locales.

Plaza y mirador para los vecinos de Palos
H.I.

FARMACIAS

LABORABLES
Mañanas

08:00 Hnas.de la Cruz (Pza.Niña) /
Hnas.de la Cruz (Pza.Dolores).
08:30 MM.Oblatas de Cristo Sacer-
dote.
09:00 Purísima Concepción / Asilo de
Ancianos / Ntra.Sra.de la Merced
(martes,miércoles y jueves).
09:30 San Francisco Javier (PP. Jesuí-
tas).
11:00 Hospital Juan Ramón Jiménez /
HospitalVázquez Díaz.
12:00 Purísima Concepción / Resi-
dencia de Pensionistas (La Orden).
12:15 San Francisco Javier (PP. Jesuí-
tas).

Tardes

18:30 Santuario Ntra.Sra.Cinta (ex-
cepto lunes).
19:00 Sagrado Corazón de Jesús /
Ntra.Sra.de la Merced / Sta.Mª Ma-
dre de la Iglesia / SantiagoApóstol
(martes,miércoles y jueves)/ San Pa-
blo / Ntra.Sra.del Rocío (excepto lu-
nes) / Purísima Concepción (desde 1
noviembre) / San José Obrero / Sta.
Mª de la Esperanza (c/ PadreAndivia,
sólo miércoles)/ Cristo Sacerdote / San
Francisco deAsís (martes y jueves) /
San RafaelArcángel (Los Rosales,
miércoles y viernes) / Ntra.Sra.Pilar.
19:30 San Pedro / Ntra.Sra.de los Do-
lores/ San Leandro (desde 1 noviem-
bre) / Capilla de Jesús del Calvario (c/
Jesús del Calvario,5, sólo lunes)/ Sa-
grada Familia / SantaTeresa (desde 1
octubre) / Ntra.Sra.Estrella del Mar /
Ntra.Sra.del Carmen/ Santos Mártires
Walabonso y María (excepto lunes) /
Beata Eusebia Palomino (excepto lu-
nes).
20:00 Iglesia Santo Cristo de la Mise-
ricordia (sólo lunes) / San Sebastián.
20:30 MM.Agustinas.

MISAS

Aljaraque. C/ Canalejas, 14.Tel.: 959 316
586.
Almonte. C/ Niebla, 4.Tel.: 959 406 159.
Aracena. C/ Blas Infante, 17.Tel.: 959 128
017.
Ayamonte. C/ Zufre, 1. 959 470 692.
Bollullos. C/ Pío XII, 2.Tel.: 959 410 381.
Cartaya. C/ San Pedro,37.Tel:959 392 729.
Isla Cristina. Av. Federico Silva Muñoz, 10
(Bda. Punta del Caimán). Tel: 959 332 796.
Islantilla. Centro Comercial y de Ocio.
Teléfono.: 959 486 573.
La Palma. C/ Padre Luis Gorillo,10.Tel:959
400 611.
Lepe. C/ Galaroza, 3.Tel.: 959 645 031.
Moguer. C/ Las Antillas, local F. Tel.: 959
373 540.
Palos. C/ Juan de la Cosa, 22.Tel.: 959 351
098.
Punta. C/ Caballa, 3. Tel.: 959 310 889.
Valverde.Pl.Ramón y Cajal,3.Tel.:959 550
310.
Zalamea. Av.Andalucía, 46.Tel.: 959 561
630.

DIURNO (09:30 a 22:00)

Av.Escultora MissWhitney,43;C/ Plus
Ultra,7;C/ Mora Claros,10 ;Av.Andalu-
cía,edf. Florida, s/n (frente a las carpas);
C/ Manuel Sánchez,6 (transversal José
Fariñas,Viaplana);ProlongaciónAv.An-
dalucía (frente a la Universidad);C/ Be-
gonia,1; C/ Concepción,6;Plaza 12 de
Octubre,1;Plaza Houston,11;C/Alanís
de la Sierra,2;C/ San José,29;Paseo de
las Palmeras,23 ;Avda.Diego Morón,10;
Avda.de la Ría,4; Av.Palomeque,9;Pa-
seo Independencia,7;C/ Dr Rubio,17;Av.
Federico Mayo,9;Plaza España,4; Av.
Santa Marta s/n (La Orden).

NOCTURNO (22:00 a 09:30)

- C/ Concepción, 6
- Av.Andalucía, Edf. Florida, s/n (frente
a las carpas dirección Sevilla)

Provincia

Capital (día 23)

y Manuel Enrique Figueroa. El 30
de enero, a las 19:45 se celebrará
en el salón de actos de la Facultad
de Ciencias Empresariales de la
Universidad de Huelva, la solem-
ne recepción como nueva acadé-
mica de número de la profesora

Rosario Márquez Macías, que
pronunciará su discurso de ingre-
so sobre Andalucía y América en
las cartas privadas de los emigran-
tes de Indias. Será contestada por
el presidente de la Academia, Six-
to Romero.

H.I.

Francisco Ruiz Berraquero y Alberto Germán Franco.

ARIADNA GIL
(45 años)
Actriz

ELVIRA LINDO
(52 años)
Escritora

CAROLINA
GRIMALDI
(57 años)
Princesa de
Mónaco

JOSÉ ENRIQUE
SÁNCHEZ
(28 años)
Futbolista

HARITZ GARDE
(38 años)
Batería de La Oreja
de Van Gogh
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EMPRESAS

El valor de la responsabilidad
La Asociación Española de Directivos de Responsabilidad Social (Dirse) se presenta en Sevilla
para agrupar a los profesionales de este sector y reivindicar su papel activo en las instituciones

III" CAMPANARIOSEVILLA

Si tuviera que contestar a la pre-
gunta de qué es la responsabili-

. dad social de una empresa o una
institución, seguramente vincu-
laña la respuesta a eslóganes o
mensajes positivos y supuesta-
mente comprometidos con el en-
tomo, con el medio ambiente o
con causas sociales. Pero la crisis
ha puesto de manifiesto otra rea-
lidad, y es que precisamente en
el caso de muchas empresas y en-
tidades se ha quedado solo en eso,
en buenas palabras y, con suer-
te, en buenas intenciones.

El concepto ha calado, pero
aún queda mucho camino por re-
correr hasta que de verdad se deje
hueco a que esa responsabilidad
impregne el resto de departa-
mentos y participe en la toma de
decisiones. Es una de las razones
que ha llevado a un grupo de pro-
fesionales y directivos que se de-
dican a ello a crear una asociación
-de personas fisicas, no empre-
sas- que ponga en valor los prin-
cipios de la función social que
jamás debió perder la empresa.

Así nació en abril del año pa-
sado la Asociación Española de Di-
rectivos de Responsabilidad Social
(Dirse), que cuenta ya con 130 so-
cios y con 192 en espera de serio
en las próximas semanas, y a
cuyo frente se sitúa Juan José Al-
magro, quien precisó durante la
9uesta de largo de la asociación
ayer en la Fundación Cruzcampo,
que quiere dignificar a las per-
sonas que se ocupan de esta labor,
"formándolas y luchando por dar-
les el lugar que les corresponde
en el seno de las organizaciones".

Con un discurso bastante sor-
prendente en el mundo empre-
saña1, Almagro simplemente
puso voz a lo que la crisis eco-
nómica no ha hecho más que evi-
denciar. La lucha debe centrarse

PEPO HERRERA

~,i, La Asociación de Directivos de Responsabilidad Social se presentó ayer en la Fundación Cruzcampo.

"El dinero debe
volver a ser un
instrumento y hay
que instaurar la
cultura del esfuerzo"

ahora, dijo, en "ser capaces de
conseguir que el capital no se
vuelva impaciente e instaurar la
cultura del esfuerzo, el trabajo y
la decencia que tanto echamos de
menos", aposfilló. Para ello, el di-
nero -incidió- "debe dejar de ser
el principio y el fin de todas las
cosas y convertirse en el instru-
mento que nunca debió dejar de
ser". Mudió así a comporta-
n-tientos éticos que deben marcar

el estilo de vida y lograr que "lo
social deje de ser un asunto de
otros y pase a ser un asunto pro-
pio" y reclamó a las administra-
ciones que impulsen políticas en
esta dirección para que todas las
empresas, independientemente
de su tamaño, apliquen estas bue-
nas prácticas. Y es que, la socie-
dad, golpeada por continuos
casos de corrupción y de falta de
transparencia, demanda este
cambio de rumbo y las crisis son
los mejores momentos para aus-
piciar esta catarsis en la búsque-
da de un nuevo modelo.

Para profundizar en estos
temas se abrió una mesa redon-
da en la que participaron repre-
sentantes del mundo académico,
¯ empresarial y de la administra-

ción, como el presidente del Con-
sejo Económico y Social de Sevi-
lla, Joaquín Revuelta, el secreta-
rio del Consejo Social de la Uni-
versidad de Sevilla, Jesús Jiménez,
la directora de RSC y Marca Cor-
porativa de Heineken .España,
María Ángeles Rodríguez y el pro-
fesor de Derecho del Trabajo y de
la Seguridad Social de la Hispa-
lense, Javier Calvo, quien actuó
de Pepito Grillo para remover
conciencias. Sobre la mesa, mu-
chas ct!estiones sobre las que re-
flexionar si la responsabilidad so-
cial ha sido efectiva. Si 10 hubiera
sido, apuntó, tal vez las listas del
paro no señan tan abultadas, ni
se hubieran vendido productos fi-
nancieros de alto ñesgo a gente
que no sabía escribir. =
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Jesús Jiménez (Consejo Social Universidad de Sevilla), Joaquín Revuelta, presidente del Consejo Económico y Social de

Sevilla; Juan José Almagro, presidente de la Asociación Española de Directivos de Responsabilidad Social; Francisco

Mesonero, director general de Fundación y RC Adecco Iberia y América Latina; RosaMuñiz, presidenta de la Asociación

Humanos con Recurso; Mª Ángeles Rodríguez de Trujillo, directora RSC yMarca Corporativa de Heineken España; Julio

Cuesta, presidente de la Fundación Cruzcampo y Francisco Javier Calvo (Departamento Derecho del Trabajo y SS, US).

Emilio Bayón (Wincoaching), María Dolores de Dios, directora provincial de

Faecta; Francisco J. Mendoza (Feansal), y José Antonio Bautista (Solingesa).

José Quirantes (Cruz Roja Española), Claudia Guardiola, gerente de la

Fundación Cruzcampo, y Álvaro Alés (Arena 360º).

Jordi Serrano (Salvesen Logística), Yaika Álvarez (Prodetur) e Hilario

Echevarría (Grupo Echevarría), asistentes a la presentación de la asociación.

Mariló Ortiz y Antonio Carro, del Servicio Andaluz de Empleo; Ramón

Moreno de los Ríos (Media Consultant) y Ricardo Jurado (Novus).

José Manuel Román, director de Ayuda en Acción en Andalucía; Marta González-Moro (21 gramos marketing de peso),

tesorera y socia fundadora de Dirse; Alfonso García, responsable de Medio Ambiente en Heineken, y Antonio Lobo (US).

Ignacio Rivero (FamilyAPP), María Ángeles Maisanaba, vicepresidenta de Autismo Sevilla; Joaquín Sánchez

Sena (Equipo Tinku), y José Antonio Gallardo (Human & Partners), asistentes a la presentación de Dirse.

L
A Fundación Cruzcampo
acogió ayer la presenta-
ción de la Asociación Es-
pañola de Directivos de

Responsabilidad Social Empresa-
rial, Dirse, la primera agrupación
profesional y personal de la RSE
en España. Su objetivo es cono-
cer, definir y delimitar el estado
de la profesión de los directivos
de la RSE con rigor y, por tanto,
dignificar su función directiva y
su desempeño profesional.

Creada en mayo de 2013, Dirse
cuenta actualmente con más de
130 socios fundadores, a los que
ofrece actividades mensuales y un
espacio interactivo de trabajo pa-
ra el debate y el intercambio de
ideas que hasta ahora no existía.

La presentación se llevó a cabo a
través de una mesa redonda, mo-
derada por Francisco Mesonero,
director general de la Fundación y
RC de Adecco Iberia y América La-
tina, en la que participaron repre-

sentantes del mundo académico,
empresarial y de la Administra-
ción. Mesonero se refirió al proce-
so de recuperación tras una “crisis
intensa”, y al papel de las empre-
sas en este proceso “como un ciu-
dadano más que requiere un pro-
tagonismo esencial” y del que na-
cerá sin duda “una nueva empresa
con nuevos comportamientos”.

A su juicio, Dirse nace “en un
momento idóneo para favorecer
ese cambio que, impulsado desde

el diálogo entre los grupos de in-
terés implicados, garantice la sos-
tenibilidad de las empresas, no
sólo desde el punto de vista social
y ambiental, sino también desde
el punto de vista del código de
buen gobierno”.

Los participantes en el debate
coincidieron en que la RSE debe
ser una elección voluntaria por
parte de la empresa y que sus di-
rectivos deben tener valores éti-
cos y ser capaces de llevar la res-

ponsabilidad social a la gestión.
Juan José Almagro, presidente

de Dirse, señaló que desde el área
de la RSE tanto de empresas, co-
mo organismos o pymes, es fun-
damental “establecer su propio
mapa de grupos de interés, o par-
tes interesadas, en función de las
características de cada empresa, y
que, en virtud de los principios de
transparencia y de lucha contra la
corrupción, se involucre a la gen-
te en el proyecto común” .

Unaasociación paradirectivos deResponsabilidadSocial

vramirez@ grupojoly.com

FOTOS: VICTORIA RAMÍREZ
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CONCHITINA

Los directivos de Responsabilidad Social se organizan
La Fundación Cruzcampo acogió ayer la presentación de la Asocia- pación, entre otros, de Jorge Paradela (Heineken), Francisco Meso-
ción Española de Directivos de Responsabilidad Social (Dirse), a car- nero (Adecco), Joaquí Revuelta (CES), Jesús Jiménez Cano y Fran-
go de su presidente, Juan José Almagro. El acto contó con la partici- cisco Javier Calvo Gallego (US) y MaAngeles Rodríguez (Heineken).
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vida&artes El Consejo de
Estado cuestiona
la Ley de Parques

La última lección
de José Álvarez
Junco

Casarse no
redimirá al
violador marroquí

Federer,
penúltimo escollo
para Nadal

La mayoría de los erasmus espa-
ñoles pasaban un curso entero
en el extranjero pero, desde el
próximo, solo podrán hacerlo
un semestre. El Gobierno ha op-
tado por esta fórmula para com-
pensar el tijeretazo presupuesta-
rio sin quitar la beca a uno solo
de los 40.000 estudiantes benefi-
ciarios ni rebajar su cuantía
(unos 250 euros). La decisión ha
generado un intenso debate: las
universidades defienden la im-
portancia de acudir fuera un
curso entero para lograr una for-
mación completa; Bruselas, la
entiende como un mal menor
tras insinuarse en noviembre
que iba a haber lamitad de beca-
dos, y los erasmus, a quienes ha
cogido con el pie cambiado, la-
mentan que con un semestre
apenas da tiempo de aterrizar.

“La Comisión Europea está
haciendo un estudio sobre el de-
sarrollo de habilidades en el
Erasmus y su retorno en la em-
pleabilidad. Sus resultados se co-
nocerán a mediados de año. Por
eso me extraña que el Gobierno
español no haya esperado a co-
nocer estos datos antes de to-
mar esta medida”, dice Manuel
Souto-Otero, del departamento
de Educación de la Universidad
de Bath. “En el estudio que hici-
mos para el Parlamento Euro-
peo en 2010 nos planteamos si
merecía la pena recortar los me-
ses para mantener las condicio-
nes. Y concluimos que había
riesgo de que el retorno fuese
menor, porque no hay el tiempo
de maduración necesario”.

La duración media de las be-
cas españolas es de ocho meses
en la Universidad (frente a los
6,3 meses europeos) y de 2,75 de
la Formación Profesional. ¿Por
qué superamos por tanto la me-
dia europea? Hay varios facto-
res que lo explican y así se los
hizo ver la semana pasada el rec-
tor de Santiago de Compostela,
Juan Casares, como portavoz de
la Conferencia de Rectores
(CRUE), al Ministerio de Educa-
ción. “En un cuatrimestre no se
domina el idioma. No se sabe
aplicar completamente y con la
estancia se trata de superar el
déficit de idiomas que tenemos
en este país”, argumenta. “Y por
otro lado, en Europa tienen un
plan de estudios de tres años de
grado y dos de máster, mientras
que en España son cuatro y uno.
Eso hace que sea complejo aco-

modar los programas de los dos
sistemas. Lo que llaman Lear-
ning agreement [traducido co-
mo compromiso de reconoci-
miento académico]”, prosigue el
responsable del Sistema de In-
tercambio entre Centros Univer-
sitarios Españoles.

En la Universidad de la Rioja,
la más pequeña de las públicas,
se han ido este curso 78 eras-
mus, el 55% por todo el año aca-
démico “Nosotros defendemos
que deben irse un curso entero
y es lo que tiene más demanda
porque con esta movilidad se
rentabiliza la inversión en una
nueva cultura, en un nuevo siste-
ma o el esfuerzo que se hace en
lograr habilidades”, piensa Ma-
riola Urrea, su responsable de
Relaciones Internacionales. “El
ministerio gestiona un dinero
que no es suyo, es de Bruselas.
Debería de dar autonomía a las
universidades para decidir por
qué apuestan”.

Bruselas es de las pocas vo-
ces autorizadas que salieron

ayer a defender la decisión adop-
tada por el Ministerio de Educa-
ción. Acortar las becas, dijo un
portavoz, es “una forma positiva
de intentar dar oportunidades
al mayor número posible de es-
tudiantes” y alabó el “esfuerzo
gubernamental” pese a “la difí-
cil situación presupuestaria”.

Algunos estudiantes también
se resignaron. “Yo no esperaba
que fuesen a dar nada. Es mu-
cho más sensato que dejar a

alumnos con cero al mes o pa-
sar de 40.000 a 20.000 alumnos,
desde luego”, dice Laura Zorno-
za, la erasmus que logró que en
pocas horas 200.000 personas
la apoyaran en su denuncia de
recorte de becas. “Aunque ojalá
pudiésemos volver a los niveles
de hace unos años”.

En el debate entra de lleno el
mercado laboral y más en estos
momentos en el que la elevada
tasa de paro juvenil —en torno
al 50%— está obligando a mu-
chos españoles a buscarse la vi-
da en el extranjero. “Es más im-
portante dominar otro idioma
que tener un máster, porque
dentro de una empresa lo que
hay que hacer se aprende en
cuatro o cinco meses y la lengua
no”, opina Carolina Mouné, res-
ponsable de recursos humanos
de Adecco Professional. Por eso
Erasmus le parece una excelen-
te oportunidad. “Ante dos candi-
datos iguales valoramos que ha-
ya sido erasmus. El otro puede
tener unas capacidades que vie-

nen de serie o las ha adquirido
con otras experiencias, pero el
que ha estado fuera probable-
mente las tenga”. Mouné habla
de personas resolutivas, que se
adaptan bien y son extroverti-
das. “Cuanto más tiempo estén
fueramás pueden desarrollar es-
tas capacidades, pero sobre todo
estar más tiempo es importante
con el idioma. Con tres meses ya
te sacas las castañas del fuego”.

Personifica esta habilidad
de adaptarse Anne Serrano, es-
tudiante de Empresariales en
Bilbao, que ha decidido seguir
en Letonia. “Si me vuelvo a Es-
paña hago las prácticas y el tra-
bajo de fin de grado y termino.
Pero estoy pensando en quedar-
me aquí y aprender inglés y ru-
so”, cuenta desde Riga. En agos-
to hizo un curso de letón para
saber lo que compra en el su-
permercado, pero le interesa el
ruso para tener más oportuni-
dades de trabajo.

¿Es posible manejarse en otro
idioma con soltura si estudiame-

dio curso fuera? Los expertos en
enseñanza de lenguas conside-
ran que no es posible alcanzar
un nivel aceptable si apenas se
ha aprendido esa lengua en la
escuela. De hecho, a los alumnos
de secundaria o bachillerato que
se van un año fuera, se les acon-
seja que no vuelvan en Navidad

para no romper la dinámica de
aprendizaje de ese idioma.

El inglés es básico pero con-
trolar un segundo idioma abre
muchas puertas en el mercado
laboral. Por eso muchos, sin
ninguna o escasa formación en
ese idioma, optan a estancias
en países con lenguas roman-
ces que pronto se entienden y
se chapurrean y a final de curso
son capaces de desenvolverse.
Esta progresión en un semestre
difícilmente se consigue. Las
lenguas eslavas son otro cantar

y casi todos los alumnos las reci-
ben en inglés.

El asunto del idioma lleva
aparejada otra consecuencia na-
da baladí que el investigador de
Bath, Souto-Otero, quiere subra-
yar: “Supone un riesgo para el
estudiante porque puede tener
peores calificaciones por no do-
minar la lengua”, teniendo en
cuenta que debe acostumbrarse
además al sistema universitario
que suele ser muy distinto: con
más exposiciones, análisis críti-
co, aprendizaje independiente...

Lo sabe bien Irene Serrano,
de la Autónoma de Madrid, que
vuelve tras cursar el primer se-
mestre de Psicología y Antropo-
logía en Utrech (Holanda). “Es
plan Bolonia. He tenido alrede-
dor de 12 horas de clase semana-
les. Además de prácticas y semi-
narios de grupos reducidos, el
resto del trabajo lo haces tú. No
te regalan nada, da igual que se-
pan si controlas o no el idioma.
Todo esto supone que enfatizan
muchísimo el trabajo personal”.
El acuerdo interuniversitario no

le ha permitido estar el curso
entero y lamenta no haber podi-
do trabajar en una tienda demó-
viles porque no les interesaba
para tan poco tiempo.

No hay dos erasmus españo-
les con un programa igual en el
extranjero. Un caos. Si se les pre-
gunta en un foro de redes socia-
les cada caso es diferente y la
mayor parte de difícil encaje de
los contenidos de España y el
país de destino. Se ilustra muy
bien con el trabajo fin de grado,
que se debe defender en públi-
co. Muchos se vuelven este mes
para no hablar en otro idioma;
algunos optan por retrasar un
curso la disertación; hay quien
dispone de un tutor en España y
trabaja online con la idea de pre-
sentarlo a la vuelta o quien lo
tiene extranjero pero le exami-
narán en su universidad de ori-
gen... Enrique Bergés, estudian-
te de Telecomunicaciones en
Granada, es de los osados que
en inglés defenderá su tesina so-
bre cómo influye la marcha de
una persona con el peso que lle-
va en el cuerpo en Varsovia. “Al
menos aquí en Polonia son mu-
cho más ligeros que en España.
Tengo un tutor polaco que ha-
bla español”, cuenta el promo-
tor de lasmovilizaciones de eras-
mus en la ciudad.

Bergés fue ya con un domi-
nio del inglés alto, pero hay per-
files para los que la duración es
clave. Es el caso del gaditano
Alberto Crespo, que estudia
Empresariales en Edimburgo.
“Solo sabía lo del instituto. Al
principio tenía que sentarme
en primera fila porque no en-
tendía nada y es ahora cuando
tengo amigos y me desenvuel-
vo bien. Tenía claro que no po-
día volverme”.

Medio Erasmus,
formación a medias
La Universidad rechaza el recorte de las becas para estudiar en
el extranjero porque deja poco tiempo para dominar el idioma y
desarrollar habilidades P Solo unos pocos lo aceptan comomalmenor

E El 91,2% de los becarios
Erasmus se matriculó en 2011
en enseñanzas universitarias;
un 7,21% en Formación
Profesional de grado
superior, y un 1,52% en
enseñanzas artísticas
superiores y profesionales.

E Las prácticas se realizaron
ese mismo año —son los
últimos datos disponibles—
sobre todo en los sectores
de educación (16,91%);
actividades profesionales,
científicas y técnicas
(14,50%); e información y
comunicaciones (9,24%).

E La mayor parte de las
prácticas se desarrollaron en
empresas pequeñas (54,5%) y
el resto en medianas (24,1%)
y grandes (21,4%).

E Las prácticas de
universidad duraron cinco
meses, mientras que en las
enseñanzas artísticas y el FP
Superior 2,75 meses.

E Se observa una mayor
participación de mujeres
(54,89%) que de hombres
(45,11%).

E Las instituciones de
enseñanza superior españolas
que más estudiantes
enviaron al extranjero fueron
la Universidad de Granada
(2.101), la Complutense de
Madrid (2.067) y la de Sevilla
(1.710).

E La edad media de los
estudiantes fue de 22,7 años.

E Los países hacia los que
hubo una mayor movilidad
fueron Italia (21%), Francia
(12,00%), Alemania (11,6%) y
Reino Unido (4,1%).

Las salidas
al extranjero

sociedad culturasociedad deportes

Bruselas valora los
esfuerzos de Wert
por mantener el
número de ayudas

Los rectores alertan
de que serán
más difíciles
las convalidaciones

Protesta de estudiantes
erasmus en Berlín por los
recortes en las becas del
ministerio. / alberto fanego

EL PAÍSFuente: Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos (OAPEE).
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21,22%
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y arte
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El Consejo de
Estado cuestiona
la Ley de Parques

La última lección
de José Álvarez
Junco

Federer,
penúltimo escollo
para Nadal

dio curso fuera? Los expertos en
enseñanza de lenguas conside-
ran que no es posible alcanzar
un nivel aceptable si apenas se
ha aprendido esa lengua en la
escuela. De hecho, a los alumnos
de secundaria o bachillerato que
se van un año fuera, se les acon-
seja que no vuelvan en Navidad

para no romper la dinámica de
aprendizaje de ese idioma.

El inglés es básico pero con-
trolar un segundo idioma abre
muchas puertas en el mercado
laboral. Por eso muchos, sin
ninguna o escasa formación en
ese idioma, optan a estancias
en países con lenguas roman-
ces que pronto se entienden y
se chapurrean y a final de curso
son capaces de desenvolverse.
Esta progresión en un semestre
difícilmente se consigue. Las
lenguas eslavas son otro cantar

y casi todos los alumnos las reci-
ben en inglés.

El asunto del idioma lleva
aparejada otra consecuencia na-
da baladí que el investigador de
Bath, Souto-Otero, quiere subra-
yar: “Supone un riesgo para el
estudiante porque puede tener
peores calificaciones por no do-
minar la lengua”, teniendo en
cuenta que debe acostumbrarse
además al sistema universitario
que suele ser muy distinto: con
más exposiciones, análisis críti-
co, aprendizaje independiente...

Lo sabe bien Irene Serrano,
de la Autónoma de Madrid, que
vuelve tras cursar el primer se-
mestre de Psicología y Antropo-
logía en Utrech (Holanda). “Es
plan Bolonia. He tenido alrede-
dor de 12 horas de clase semana-
les. Además de prácticas y semi-
narios de grupos reducidos, el
resto del trabajo lo haces tú. No
te regalan nada, da igual que se-
pan si controlas o no el idioma.
Todo esto supone que enfatizan
muchísimo el trabajo personal”.
El acuerdo interuniversitario no

le ha permitido estar el curso
entero y lamenta no haber podi-
do trabajar en una tienda demó-
viles porque no les interesaba
para tan poco tiempo.

No hay dos erasmus españo-
les con un programa igual en el
extranjero. Un caos. Si se les pre-
gunta en un foro de redes socia-
les cada caso es diferente y la
mayor parte de difícil encaje de
los contenidos de España y el
país de destino. Se ilustra muy
bien con el trabajo fin de grado,
que se debe defender en públi-
co. Muchos se vuelven este mes
para no hablar en otro idioma;
algunos optan por retrasar un
curso la disertación; hay quien
dispone de un tutor en España y
trabaja online con la idea de pre-
sentarlo a la vuelta o quien lo
tiene extranjero pero le exami-
narán en su universidad de ori-
gen... Enrique Bergés, estudian-
te de Telecomunicaciones en
Granada, es de los osados que
en inglés defenderá su tesina so-
bre cómo influye la marcha de
una persona con el peso que lle-
va en el cuerpo en Varsovia. “Al
menos aquí en Polonia son mu-
cho más ligeros que en España.
Tengo un tutor polaco que ha-
bla español”, cuenta el promo-
tor de lasmovilizaciones de eras-
mus en la ciudad.

Bergés fue ya con un domi-
nio del inglés alto, pero hay per-
files para los que la duración es
clave. Es el caso del gaditano
Alberto Crespo, que estudia
Empresariales en Edimburgo.
“Solo sabía lo del instituto. Al
principio tenía que sentarme
en primera fila porque no en-
tendía nada y es ahora cuando
tengo amigos y me desenvuel-
vo bien. Tenía claro que no po-
día volverme”.

sociedad cultura deportes

Protesta de estudiantes
erasmus en Berlín por los
recortes en las becas del
ministerio. / alberto fanego
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¿Puede una fecha, un determina-
do momento cambiar la historia?
Jawaharlal Neru, el primer jefe
de Gobierno de la India, llamaba
a esos momentos “cita con el des-
tino”. España ha tenido varias de
esas citas últimamente: el 9 de
mayo de 2010 fue una especie de
día D, en el que el Gobierno socia-
lista vio por fin las orejas de la
crisis oceánica que se avecinaba;
para el Ejecutivo de Mariano Ra-
oy, la hora de la verdad fue hace
año y medio, con el rescate finan-
ciero que dejó a España bajo tute-
la de la UE. Olli Rehn, vicepresi-
dente y comisario deAsuntosEco-
nómicos, ha sido desde entonces
una figura clave, con un marcado
perfil en busca de recortes fisca-
les, y después de reformas estruc-
turales. Amante de la música, del
fútbol y de los carajillos de anís de
Madrid, Rehn (Mikkeli, Finlan-
dia, 1962) ofrece en esta entrevis-
ta un mensaje positivo sobre el
rescate que hoy finaliza, pero tan
repleto de matices como alejado
de la complacencia que vienen
mostrando el Gobierno y otros al-
tos cargos europeos. Y trata de sa-
carse de encima el sambenito de
ríncipe de los recortes: “No soy

un cruzado de la austeridad”.
Frente a quienes piensan que

los rescates dejan deudas inmane-
ables y niveles de desempleo
preocupantes quepueden envene-
nar la situación, Rehn defiende
un enfoque basado en las refor-
mas, pero acompañado de inver-

siones en Alemania y de un ma-
or activismo del BCE. Frente a
quienes creen que los ajustes no
son simétricos, ni dentro de los
países —castigando a los más des-
favorecidos— ni en el conjunto de
Europa—relegandoolímpicamen-
te las políticas de gestión de la de-
manda—,Rehnasegura que los es-
fuerzos tendrán su recompensa y
recuerda que ya se atisba la recu-
peración. Cuenta Thomas de
Quincey que los tártaros, llegados
amitad del camino que pensaban
recorrer para invadir Rusia y Eu-
ropa, y conscientes de los sacrifi-
cios que aún les aguardaban, se
dieron cuenta de que tenían tan-
tas razones para seguir como pa-
ra volver atrás. Rehn no parece
tener ese dilema. Su receta para
Europa, y para España, es clara:
“Hay que seguir con las refor-

mas”, aunque en el caso español
arreglar los desperfectos de la cri-
sis “llevará más de 10 años” en
variables clave como el empleo,
sostiene en animada conversa-
ciónmientras apura un café en la
sede de la Comisión Europea.

Pregunta. ¿Rey de los recortes?
Respuesta. No me veo refleja-

do en esa caricaturización. Soy
consciente de que en el Sur me
ven como una especie de cruzado
de la austeridad; en el Norte es lo
contrario, soy un blando. Pero ne-
cesitamos las dos visiones, conso-
lidación fiscal y crecimiento, y Es-
paña es la prueba de que la Comi-
siónha intentado combinarlas, ex-
tendiendo los plazos del déficit.
No había alternativa fácil, se equi-
vocan quienes piensan que había
formas más sencillas de recupe-
rar acceso a losmercados sin ajus-

tes dolorosos: hasta 2012 se hizo
indispensable recuperar la credi-
bilidad; cuando las cosas se estabi-
lizaron, suavizamos los objetivos.

P. En el Sur la percepción es
distinta. ¿No echa de menos otro
BCE o estímulos en el centro?

R. Europa tiene un problema
con esa fractura Norte-Sur; es
esencial construir puentes entre
las dos visiones. Las cosas ha-
brían sido distintas con otro dise-
ño de los mecanismos de rescate,
en 2010: nos hubiéramos ahorra-
do algún año de crisis. No pudo
ser: a partir de ahí hemos intenta-
do acompasar la solidaridad a
una mayor responsabilidad.

P. ¿Y el BCE?
R. En la historia económica no

hay ejemplos de recuperación sin
aumento del crédito: debería ha-
berunademanda externa extraor-

dinaria, y eso es improbable. Con
la fragmentación financiera ac-
tual, esos créditos tan caros en
países como España o Italia son
un enorme problema para Euro-
pa. Pero el BCE preparamedidas.

P. Ya lleva año y medio así.
R. Con un shock de demanda

enplena recesión, y conunapolíti-
ca fiscal rigurosa, unapolíticamo-
netariamás expansivapodría fun-
cionar. Reino Unido es la prueba:
ese tipo de medidas no han sido
una cura milagrosa, pero al me-
nos han ayudado. No soy quién
para aconsejar al BCE, pero tiene
margen con la inflación tan abajo.

P. El FMI avisa de que con la
austeridad la eurozona podría
acumular deudas inmanejables.
¿Sigue creyendo que fue buena
idea recortar en plena recesión y
no corregir el tiro más rápido?

R.La dinámica de la deuda pú-
blica en Europa se está estabili-
zando: hay demasiado pesimismo
al respecto. Cuando se hizo eso no
había muchas alternativas, por el
incendio en el mercado de deuda.

P. No se discute eso; se discu-
ten las dosis, la velocidad, el he-
cho de que el ajuste se aplicara en
todas partes a la vez. ¿Tardó us-
ted demasiado en corregir el tiro?

R. En los momentos iniciales
había que dar un volantazo; ame-
nudo se olvida que después la Co-
misión se ha centrado en el me-
dio plazo, en los déficits estructu-
rales y no en los nominales.

P. ¿Le preocupa la desconfian-
za de los europeos con la Comi-
sión por su papel en la troika?

R. Varios países querían al
FMI a bordo. Y la experiencia del
Fondo ha sido de gran ayuda; ha

habido una cooperación razona-
blemente positiva entre tres insti-
tuciones de fuerte carácter. Las
troikas han conseguido estabili-
zar las situaciones en países que
afrontaban crisis existenciales,
sin una arquitectura institucional
preparada para shocks de este ca-
libre. Entiendo las críticas, pero
las cosas han mejorado.

P. ¿Qué habría hecho usted di-
ferente sin el FMI a bordo?

R. Habría puesto más énfasis
en las reformas en las fases inicia-
les de los rescates, y habría queri-
do que todos los países afectados
hicieran suyos los ajustes desde
el arranque para que la ciudada-
nía entendiera la gravedad de la
situación. Y habría sidomejor po-
ner más objetivos cualitativos, no
solo cuantitativos, con el apoyo
de fondos estructurales para pa-
liar los efectos a corto plazo.

P. La reciente conversión de
Hollande es sorprendente. ¿Se ig-
nora en Europa la importancia de
la demanda en la recuperación?

R.De acuerdo con algunos aca-
démicos, Europa tiene un proble-
ma que se puede manejar impul-
sando solo la demanda. ¿La oferta
no cabe en esa ecuación? En mi
opinión, debemos jugar con las
dos cosas: hay países que deben
rehacer sus finanzas públicas,
otros acometer reformas, en
otros se puede invertir más: esta-
mos a la espera de los planes de
Alemania, que tiene una especial
responsabilidad por su peso en la
zona euro. El caso de Francia es
distinto: hay que intensificar las
reformas, al igual que en Italia.

“Llevará 10 años arreglar la crisis española”

El comisario de Asuntos Económicos de la Unión Europea, Olli Rehn. / a. harrer (bloomberg)

CLAUDI PÉREZ
Bruselas

“La experiencia
del FMI ha sido
de gran ayuda
en la troika”

“En Francia
y en Italia hay
que intensificar
las reformas”

“Con otro diseño de
los mecanismos de
rescate habríamos
tenido menos crisis”

“El BCE prepara
medidas contra la
fragmentación del
crédito en Europa”

OLLI REHN Vicepresidente de la Comisión Europea
El rescate de España para sanear la banca se cierra hoy. El responsable de Asuntos Económicos de la Comisión
cree que ha funcionado y ha permitido recuperar la confianza, pero admite que la resaca de la crisis será larga
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críticas al tijeretazo de edUcaciÓN a UNas becas

los rectores estiman poco útiles 
las erasmus acortadas a 6 meses 

ANTONIO M. YAGÜE
MADRID

L
a Conferencia de Rectores 
de las Universidades Espa-
ñolas (CRUE) se mostró ayer 
alarmada por la «pérdida de 

eficacia» y el «difícil encaje» de las be-
cas Erasmus españolas en la UE  tras 
el recorte de la estancia a un semes-
tre (cinco meses en la práctica) anun-
ciado por el Ministerio de Educación 
para el 2015. «La estancia de la mayo-
ría de los alumnos españoles es de 
un curso completo (ocho meses). No 
se podrá ajustar bien académica-
mente», denunció Juan José Casares, 
presidente de la comisión de inter-
nacionalización y cooperación. 

Las universidades 
replican a Wert que 
no tienen fondos para 
alargar las ayudas

Los campus juzgan  
«difícil» el encaje de 
estancias tan cortas 
a efectos académicos

 Para Casares, rector de la Univer-
sidad de Santiago, estas estancias 
son muy cortas, sobre todo si se tiene 
en cuenta que el déficit lingüístico 
de los españoles les exige al menos 
dedicar un mes hasta empezar a sol-
tarse con el idioma del país de aco-
gida. Pero, además, los grados en Es-
paña son de cuatro años, frente a los 
tres que de media duran en Europa, 
y los cursos de nueve meses. El rector 
considera problemático convalidar 
o certificar a efectos académicos las 
materias y los estudios cursados en 
otros países durante solo seis meses.  
«Plantearemos al ministro de Educa-
ción en la próxima reunión que nos 
explique cómo», apuntó.

DESMOTIVACIÓN Y DEUDA / Casares apun-
tó que estas incertidumbres pueden 
desmotivar a los estudiantes y hacer 
que se desinteresen por las becas. A 
su juicio y al de la rectora de Málaga 
y expresidenta de la CRUE, Adelaida 
de la Calle, es «imposible e impensa-
ble» que las universidades puedan fi-
nanciar con sus fondos una prolon-
gación de estancias, como propone 
Educación. «Pondríamos dinero si lo 
tuviéramos. Tenemos unas líneas ro-
jas en esta materia», aseguraron en 

alusión a la situación de «asfixia eco-
nómica» por la que atraviesan las 
universidades públicas y que apenas 
les permite invertir en docencia e in-
vestigación. Según la CRUE, estas 
instituciones tienen una deuda de 
1.061 millones de euros, que recla-
man  a las comunidades autónomas 
y al Ministerio de Hacienda. 

ERROR Y EXCUSA / Las asociaciones  de 
estudiantes criticaron duramente el 
tijeretazo de 16 millones de euros 
dado por el ministro José Ignacio 
Wert al programa. No obstante, con-
sideraron que la reducción a un se-
mestre es una solución «menos ma-
la» que recortar el número de benefi-
ciarios,  que Educación prevé 
mantener en 40.000. «Es un error, 
porque se reduce la experiencia que 
adquieren los becados. Y una excusa 
por parte del ministerio intentar 
justificar lo del semestre para que 
nos rijamos por el plan de conver-
gencia europea de Bolonia, cuando 
en las universidades españolas ni si-
quiera empiezan los cuatrimestres 
al mismo tiempo», subrayó Laura 
Zorzona, impulsora de la campaña 
para salvar las becas Erasmus, que 
recogió 200.000 firmas de apoyo. H

Un juzgado de Vilanova i la Gel-
trú ha condenado por homicidio 
por imprudencia profesional a 
una profesora de la guardería Te-
nimnens de Castelldefels y a la di-
rectora del centro por la muerte 
de un niño, que falleció ahogado 
con un trozo de pera que había en 
el menú escolar. Según la senten-
cia, el 28 de marzo del 2012, el pe-
queño, Kaiki T. B., de 17 meses, se 
desplomó cuando iba en compa-
ñía de la maestra y otros menores 
que no habían terminado de in-
gerir del todo en el comedor la pe-
ra que las cuidadoras les habían 
cortado en trozos.
 La jueza considera que la pro-
fesora, Lara B., no tenía prepara-
ción de primeros auxilios ni es-
taba en condiciones de socorrer 
al menor. La condena a un año y 
tres meses de prisión e inhabilita-
ción. A su jefa, Isabel G., le impo-
ne un año y nueve meses e inhabi-
litación. También acuerda la sus-
pensión de la actividad del centro  
tres años o hasta que cuente con 
permiso de la Generalitat. H

imprUdeNcia

condenada 
una guardería 
por la muerte 
de un niño que 
se atragantó

J. G. ALBALAT
BARCELONA

LIQUIDACIÓN INACEPTABLE
J PSOE, IU y CiU rechazaron y 
consideraron «inaceptable» la 
reforma. «Trata de liquidar el 
programa por la puerta de 
atrás», acusó la número dos 
socialista, Elena Valenciano. 
«Demuestra, una vez más, falta 
de sensibilidad social», subrayó 
el diputado convergente Josep 
Sánchez Llibre. 

A LOS TRIBUNALES
J Juventudes Socialistas (JSE) e 
Izquierda Plural anunciaron que 
van a recurrir la reducción de las 
ayudas ante las tribunales. «Es 
una inmoralidad y ataca la 
seguridad jurídica y los derechos 
adquiridos de 40.000 becarios», 
denunció el dirigente juvenil del 
PSOE, Nino Torres, tras explicar 
que apelará ante la Audiencia 
Nacional.

CRÍTICAS 
Y RECURSOS

la oposición
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EDUCACIÓN wLa Comisión Europea avaló ayer la decisión del
Ministerio de Educación de limitar a un semestre las estan-
cias de los estudiantes Erasmus. España introducirá este cam-
bio para compensar el recorte de su inversión en el programa
y mantener el número de universitarios de intercambio. Un
portavoz comunitario señaló que Bruselas “celebra los esfuer-
zos” de España en este sentido. La media de las becas Eras-
mus en Europa es de 6,3 meses. / Europa Press

Laempresa de ingenieríaGTDrecibe
el premiodelCercle per alConeixement

CarlosKinder entrega el premio aQuimFaura (derecha), ante Roca
DAVID AIROB

CIUDADANOS wLa empresa catalana dedicada a ingeniería de
sistemas y software GTD recibió ayer el premio Nit del Cer-
cle 2014, que concede el Cercle per al Coneixement (Amics
del País). Esta empresa tiene entre sus clientes a la compañía
de cohetes Arianespace y fabrica sistemas de seguridad y de-
fensa para todo el mundo. Tiene más de 300 ingenieros en
quince países y el 6,5% de su facturación (24 millones el año
pasado) se dedica a investigación y desarrollo. / Redacción

Bruselas avala queEspaña limite la
estanciade losErasmus a seismeses

LosMossosbuscanalviolador
delcúterenBarcelona
El agresor ataca a tres mujeres en unmes enHorta y Gràcia

ENRIQUE FIGUEREDO
Barcelona

LosMossos d’Esquadra buscan a
un agresor sexual que en aproxi-
madamente un mes ha cometido
tres agresiones sexuales en la ciu-
dad de Barcelona. El violador ha
actuadohasta ahora por los distri-
tos de Gràcia y de Horta-Guinar-
dó. El modo de proceder del sos-
pechoso consiste en amenazar
con un cúter a las víctimas y for-
zarlas a practicar sexo oral, se-
gúnEl Periódico. LosMossos dis-
ponen ya de algunas imágenes ex-
traídas de cámaras de seguridad,
pero no están del todo seguros de
que se corresponda con la del vio-
lador, pues las víctimas no han si-
do capaces, por el momento, de
hacer ninguna identificación ni
de las imágenes que tienen los in-
vestigadores ni de las coleccio-
nes fotográficas de los sospecho-
sos ya fichados.
El asunto y las pesquisas los es-

tá llevando el área territorial de
investigación de la central de los
Mossos d’Esquadra en Barcelona
que, al menos, conoce algunos
trazos físicos del atacante, que
podría ser un hombre de unos 20
años, delgado y de baja estatura,
que es lo que han podido decla-
rar las víctimas.

La primera agresión se produ-
jo a finales del pasado mes de di-
ciembre y la última hacemuy po-
cos días. Las fuentes policiales
consultadas no hanquerido preci-
sar la fecha del último ataque. En
el primero de los casos, el viola-
dor llevó a su víctima al interior
de una portería de la zona del
hospital de Sant Pau. El atacante
no concluyó su brutal acto por-
que temió ser descubierto por
unos vecinos de la escalera. Con

la segunda víctima, parece ser
que no hubo interrupción algu-
na. Este segundo asalto se produ-
jo en una zona ajardinada deGrà-
cia. De la tercera, no se conocen
apenas datos.
Previamente a la agresión

sexual, el violador comete con
sus víctimas un robo con intimi-
dación. Les sustrae dinero y per-
tenencias, tales como joyas u
otros efectos de valor.

El portador de este cúter pare-
ce tener predilección por la zona
de Horta-Guinardó y Gràcia, lo
que ha hecho que en estas zonas
se extreme el celo de las patru-
llas, especialmente aquellas que
prestan sus servicios de noche.
La investigación es especialmen-
te discreta porque la policía auto-
nómica teme el efecto que la pu-
blicidad sobre los ataques pueda
tener sobre la personalidad del
sospechoso y entre los vecinos de
los barrios afectados. De hecho,
no hay dato alguno que apunte a
que el violador vuelva a actuar o
a que no sea capaz de desplazar-
se si decide volver a actuar.
Precisamente, es por lo com-

prometido del caso por lo que los
investigadores trabajan intensa-
mente y están siguiendo todas las
pistas que han recogido, más allá
de la alerta, que por el momento
no se ha extendido a todos los dis-
tritos de la ciudad, pero ha sido
difundida a ciertas patrullas. Pe-
se a ello, la noticia ha trascendi-
do entre algunos vecinos y ello
ha hecho que haya, tal y como ha
comprobado este diario, algunas
mujeres hayan tomado medidas
de autoprotección, especialmen-
te en lo referido a los traslados a
pie a partir de caer la noche, que
es cuando se dieron los ataques.c

Primero roba a sus
víctimas y después
las acorrala para
que le practiquen una
felación bajo amenaza

PANORAMA
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A. Asensio GRANADA

El rector de la Universidad de
Granada, Francisco González
Lodeiro, criticó ayer la nueva de-
cisión adoptada por el Ministerio
de Educación, Cultura y Deporte
en relación con las becas Eras-
mus. El departamento que dirige
José Ignacio Wert prevé que se
mantengan en 40.000 los univer-
sitarios españoles de Erasmus
–en Granada unos 1.800 este cur-

so–, y para ello, los fondos de la
UE y de los Presupuestos del Es-
tado se destinarán a estancias de
un “semestre académico” en uni-
versidades europeas.

La movilidad de 30.000 de esos
estudiantes el curso próximo se fi-
nanciará con la dotación del nue-
vo Erasmus Plus para España en
2014 (53,4 millones de euros) y
los otros 10.000 con los 18 millo-
nes de euros presupuestados por
el Estado para este año. Esta cuan-
tía es notablemente inferior a la
presupuestada el pasado año,
unos 37 millones, como recordó
ayer el rector de la UGR. González
Lodeiro, además, criticó con dure-
za la manera de comunicar los
cambios a las universidades. “La
secretaria de Estado (Montserrat
Gomendio) se reunió ayer (por el
martes) con los vicerrectores y no
se lo comunicó. Es difícil pronun-

ciarse cuando se saben estas cosas
por los medios de comunicación”.

Los planes del Ministerio pre-
vén que cada alumno reciba
una media de 250 euros men-
suales, según el nivel de vida
del país de destino; y 100 adi-
cionales para los de renta más
baja, además de otro tanto si
son estudiantes en prácticas.

Sin embargo, la dotación esta-
tal para el programa de movili-
dad es menor y “cualquier reduc-
ción presupuestaria es negativa”,
aseveró el rector, que incidió en
que “bajar de 37 a 18 millones no
es de mi agrado”. González Lo-
deiro destacó, además, que el
problema no es el tiempo de es-
tancia en el extranjero, sino que
“se está bajando la financiación”.
La UGR es la institución dentro
del programa Erasmus que más
estudiantes envía y más recibe.

El rector de la UGR arremete contra
el nuevo recorte a las becas Erasmus
● González Lodeiro

critica al Ministerio

por no informar a

las universidades

de los cambios

ARCHIVO

Manuela Martínez, secretaria general de UGT en Granada.

R. G. GRANADA

El sindicato Unión General de
Trabajadores –UGT– ha vuelto
a ser el sindicato más votado en
las elecciones sindicales cele-
bradas en la provincia de Gra-
nada. Durante los últimos 4
años se han celebrado eleccio-
nes de este tipo en un total de
1.743 centros de trabajo, con
una cifra de 109.683 electores.
En el último cuatrienio, los tra-
bajadores y empleados grana-
dinos han vuelto a depositar su
confianza de forma mayorita-

ria en los delegados y delega-
das de UGT en sus centros de
trabajo.

Así, la puntuación obtenida
ha superado en un total de 7,8
puntos el número de delegados
obtenidos por Comisiones
Obreras –CCOO–, que ha logra-
do 1.538 delegados. De esta
forma, UGT y CCOO obtienen
un total de 3.281 delegados en-
tre ambas. El resto, 1.068 dele-
gados, se encuentran muy re-
partidos entre otras 59 organi-
zaciones, ya sean también sin-
dicatos corporativos, amari-

llos, de funcionarios o de em-
presa, entre otros tipos, así co-
mo candidaturas de trabajado-
res. De hecho, entre las últi-
mas, la que más delegados ob-
tiene tan sólo alcanza el 5,75%
–un total de 259–.

En el año 2013, se eligieron
466 delegados de personal en-
tre más de 7.000 trabajadores
de unas 218 empresas –169 pri-
vadas y 49 públicas–. De ellos,
235 fueron de UGT, lo que su-
puso un 50,42%. CCOO obtuvo
153 –el 32,83%–. Estos datos
demuestran que el sindicalis-

mo de UGT y CCOO sale forta-
lecido y legitimado en su condi-
ción de sindicatos más repre-
sentativos, sumando entre los
dos un 76,26% de representa-
ción en el cuatrienio.

“Los resultados de las elec-
ciones sindicales nos llenan de
satisfacción pero también su-
ponen una gran responsabili-
dad”, aseguran desde UGT en
un comunicado. Asimismo,
muestran su agradecimiento
público a “todos los trabajado-
res granadinos” que participa-
ron en los procesos electorales.
“Esperamos que la confianza
que han depositado en UGT se
consolide y se refuerce con el
trabajo responsable de nues-
tros delegados durante los pró-
ximos 4 años”, manifiesta el
sindicato vencedor.

UGT, primera fuerza sindical de los
centros de trabajo de la provincia

Hasta 3.000 euros
de premio por
emprender
Hasta el próximo 15 de mar-
zo estudiantes y egresados
pueden presentar sus pro-
yectos para crear su propia
empresa al primer premio de
Emprendimiento de las Uni-
versidades Andaluzas, galar-
dón patrocinado por el Grupo
PACC que fue presentado
ayer en el Hospital Real. El
primer premio está dotado
con 3.000 euros y el segundo
con 1.500. Además, todos los
participantes tendrán aseso-
ramiento, explicó Pedro Mon-
tero, director gerente de Fun-
decor. Más información en
www.vuelveacasa.org.

La vista por
asesinar a su
marido en
Guadix llega a
las conclusiones

Caixabank otorgó
diez millones de
euros a empresas
granadinas en 2013

E. Press GRANADA

CaixaBank concedió en 2013
más de 10 millones de euros en
préstamos y leasings para au-
tónomos, pymes y empresas en
la provincia de Granada a tra-
vés de las líneas del Instituto de
Crédito Oficial (ICO). En An-
dalucía, este dato se elevó has-
ta los 160 millones de euros.
Estas cifras suponen que
CaixaBank ha incrementado
un 67% su inversión crediticia
en Andalucía a través de las lí-
neas ICO. En el conjunto de Es-
paña, CaixaBank ha concedido
1.182 millones de euros y un
total de 26.258 operaciones.

CaixaBank ofrece la finan-
ciación del ICO a través de
CaixaEmpresa, que cuenta
con un equipo de gestores ex-
pertos en pymes y 10 centros
de empresa especializados en
productos y servicios finan-
cieros en Andalucía, uno de
ellos en Granada.

E. P. GRANADA

La Fiscalía, las acusaciones
particulares y la defensa en
el juicio que se celebra desde
el lunes en la Audiencia de
Granada contra una mujer de
50 años y nacionalidad cuba-
na acusada de asesinar a su
marido en Guadix (Granada)
estrangulándolo con una cin-
ta negra expondrán hoy sus
conclusiones finales.

El magistrado-presidente
del tribunal del jurado entre-
gará a sus nueve integrantes
el objeto del veredicto maña-
na, fecha en la que el juicio
quedará a la espera de reso-
lución, sobre la culpabilidad
o no de la procesada.

La acusada, Ana María
P.H., se enfrenta a una pena
de 20 años de cárcel por un
delito de asesinato, con la
circunstancia agravante de
parentesco y la atenuante de
confesión, puesto que fue a
entregarse a la mañana si-
guiente de lo ocurrido a la
Guardia Civil, después de,
según sostiene la Fiscalía,
practicar durante toda la no-
che rituales de santería jun-
to al cadáver.

En la tercera jornada, se
han practicaron las pruebas
periciales, concretamente de
los médicos forenses.
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IDEAL

:: A. G. P.
GRANADA. Primera convocatoria.
Primera iniciativa de estas caracte-
rísticas. La Universidad de Granada
(UGR) acogió ayer la presentación
del I Premio Emprendimiento de las
Universidades Públicas Andaluzas.
Hay de plazo para presentar las ideas
hasta el día 15 de marzo y de entre
todas las iniciativas habrá un primer
premio dotado con 3.000 euros y un
segundo premio de 1.500 euros. En
total se repartirán 4.500 euros. Ade-
más, se ofrecerá asesoramiento a to-
dos los proyectos que se presenten
para «crear el mayor número de em-
presas posibles».

El premio ha sido promovido por
la Asociación de Universidades Pú-
blicas Andaluzas (AUPA), con el pa-
trocinio del Grupo PACC Seguros y
la colaboración de Fundecor. Surge
para fomentar la cultura empren-
dedora entre los estudiantes univer-
sitarios de Andalucía. Se suma, en

la UGR, por ejemplo, a otras convo-
catorias en las que se ayuda al em-
prendimiento. Además, se presen-
tó como una vía de autoemplearse
y dar la espalda al paro, que en la ac-
tualidad se ha cebado con los jóve-
nes superando el 50%.

En el acto de presentación, cele-
brado ayer en el salón rojo del Hos-
pital Real, asistió el rector de la Uni-
versidad de Granada (UGR), Fran-
cisco González Lodeiro; el director
gerente de Fundecor, Pedro More-
no Tordera; y el director de zona del
Grupo PACC, Juan Pedro García Sán-
chez. Todos pusieron de manifies-
to que es el primer premio de em-
prendimiento que se convoca en to-
das las universidades de una misma
región de España.

Durante su intervención, el rec-
tor de la Universidad granadina re-
señó la importancia del emprendi-
miento como elemento importan-
te del autoempleo. También aludió

al emprendimiento como posibili-
dad de crear riqueza en la situación
actual que está España.

Por su parte, Juan Pedro García
Sánchez destacó que en el Grupo
PACC siempre han tenido muy pre-

sente la idea de colaboración entre
la empresa pública y la privada. Fi-
nalmente, Pedro Montero Tordera
manifestó que una de las motiva-
ciones de esta iniciativa es que los
estudiantes conozcan que el em-

prendimiento es una salida profe-
sional. Los estudiantes que quieran
participar en el concurso pueden su-
bir sus solicitudes a la página web
www.vuelveacasa.org hasta el día
15 de marzo.

El primer premio de
emprendimiento andaluz
repartirá 4.500 euros

El rector de la UGR dice
que «lo que sé es por la
prensa» y sostiene que
no es un problema de
acortar estancias sino
de presupuesto

:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. El programa Erasmus
vuelve a estar de nuevo en el ojo
del huracán. En los últimos meses
todo lo que rodea a la movilidad in-
ternacional en el marco europeo
son contratiempos en lo que a ayu-
das se refiere. La Universidad de
Granada (UGR), que es la que más
estudiantes mueve tanto en desti-
no como en envío, vive muy de cer-
ca todo lo que sucede, pero en esta
ocasión –no es la primera vez– no
tiene aún datos oficiales de cómo
se articulará el denominado ‘Eras-

mus +’. Y eso que el propio lunes
responsables de Educación se reu-
nieron con los vicerrectores. Con
esta situación, al rector aún le es di-
fícil hacer cuentas.

Por el momento, el rector de la
institución universitaria granadina,
Francisco González Lodeiro, dijo
ayer en una rueda de prensa sobre
la presentación de un premio al em-
prendimiento, al ser preguntado por
esta cuestión, que las noticias que
tiene es por la prensa, por lo que sos-
tuvo que le era difícil pronunciarse;
no obstante, sí dejó claro que todo
recorte en educación y en progra-
mas de movilidad como este lo con-
sidera «negativo».

Eso no fue todo. Lamentó que el
presupuesto destino al programa
Erasmus vaya a recortarse por par-
te del Gobierno central en varios
millones de euros. Y dijo más en re-
lación a que se acorten las estancias

en el extranjero: «No es problema
de tiempo. Si es una semana, un día
o lo que sea. El problema es que se
está bajando el presupuesto para
movilidad del estudiante. Ahora, us-
ted lo disimule como quiera».

KO a la internacionalización
Fue claro y contundente. El rector
Lodeiro es un defensor de los pro-
grama de movilidad internacional,
de hecho en su programa y estrate-
gia diaria la internacionalización es

una de las ‘patas’ fundamentales en
todos los niveles.

En los últimos años, la Universi-
dad granadina ha enviado y recibi-
do, en cada una de las modalidades,
a unos dos mil estudiantes. Eso solo
en el programa Erasmus. A ello hay
que sumar los del programa propio
que permite que se vayan a la UGR
alumnos a países de Asia, África y
América. No este programa, pero sí
otros de posgrado y de cooperación
han sido tocados y casi hundidos en
estos últimos cursos por parte de la
Administración.

En relación al programa Erasmus
en otoño los alumnos, que ya esta-
ban en las universidades de desti-
no, vivieron días de incertidumbre
al anunciar el Gobierno central que
no habría ayudas para los no beca-
rios. Después hubo rectificación. El
curso pasado también hubo proble-
mas con pagos y cumplimiento de

compromiso y ahora de nuevo vuel-
ven los recortes.

En el ‘Erasmus +’ lo que se dijo el
lunes por la tarde, la presentación
la hizo la secretaria la secretaria de
Estado de Educación, Monserrat
Gomendio, es que al contrario que
ahora que la mayoría de estudian-
tes se van un curso completo se irán
la mitad de tiempo. Las movilida-
des se adaptarán, de modo ordina-
rio, a una duración semestral. En el
caso de las movilidades de prácti-
cas, se adaptarán también a la me-
dia europea, que es de tres meses.

El presupuesto, según esos mis-
mos datos, el aportado por el Go-
bierno será para 2014-2015 de 18
millones –frente a los 34 millones
gastados este curso, tras la partida
adicional de 19 millones que Ha-
cienda concedió para los estudian-
tes que con el curso empezado su-
pieron que no iban a recibir la ayu-
da–, mientras que el de Bruselas au-
menta un 4,3% (2,2 millones), has-
ta 53,4 millones. Es decir, hay 23,8
millones menos de euros de lo abo-
nado este curso.

En lo que se refiere al dinero indi-
vidual la horquilla girará en torno a
250 euros por alumno y mes.

Lodeiro lamenta que se «disimule con los
tiempos» la merma de dinero para el ‘Erasmus’

Rafael Martínez, Juan Pedro García, Rosa García, Francisco González Lodeiro y Pedro Montero. :: ideal

Según lo anunciado, el
alumno no se podrá ir
un curso entero, solo
podrá salir un semestre
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Adelaida de la Calle
lamenta que el Ministerio
de Educación deje en
manos de las universidades
y de sus «limitados»
recursos la posibilidad
de prorrogar ese periodo
:: SUSANA ZAMORA
MÁLAGA. La rectora de la Univer-
sidad de Málaga, Adelaida de la Calle,
no ha ocultado su malestar –una vez
más–por el anuncio realizado por José
Ignacio Wert de reducir a un semes-
tre la estancia de los erasmus a partir
del próximo año. Y es que tras el tije-
retazo del 47% que el Ministerio de
Educación ha metido en el presupues-
to de estas becas de movilidad para el
curso que viene –pasando de los 34
millones de euros a los 18–, ha trata-
do de compensarlo con una disminu-
ción del tiempo de estancia y así man-
tener la cifra de estudiantes que se
acogen al programa. Mientras tanto,
Bruselas ha aumentado su aportación
un 4,3% (2,2 millones más que el año
pasado), de modo que España recibi-
rá 53,4 millones. Con ese plantea-

miento, el próximo curso los erasmus
españoles serán los mismos, 40.000,
e incluso disfrutarán de una beca men-
sual de 250 euros de media frente a
los 215 actuales. Algo más de dinero,
a cambio de menos tiempo.

En este sentido, De la Calle ha cri-
ticado el recorte presupuestario que
ha hecho el Gobierno y ha asegura-
do: «Resulta llamativo que mientras
crece la aportación europea, el minis-
terio, por su parte, recorte en un pro-
grama que ya tenía consolidado».

La expresidenta de la CRUE ha la-
mentado «la manera de proceder» del
departamento que dirige Wert al de-
jar en manos de las universidades la
financiaciación de aquellos alumnos
que quieran prolongar su estancia en
el extranjero. «Las universidades te-
nemos líneas rojas», ha advertido.
«No es de recibo decir que como las

universidades recibimos dinero de la
UE para gestionar el programa Eras-
mus, destinemos ese presupuesto a
financiar las prórrogas de los estu-
diantes, cuando de todos es sabido las
dificultades económicas que atravie-
san las universidades y sus limitados
recursos», ha señalado.

Grupo estratégico UMA-PTA
De la Calle ha realizado estas decla-
raciones en el transcurso de la pre-
sentación ayer del grupo estratégico
de trabajo creado por la Universidad
de Málaga y el PTA para impulsar la
colaboración entre ambas institucio-
nes y aumentarla transferencia. For-
mado por una veintena de personas,
entre empresarios e investigadores
de todas las áreas de la UMA, no han
dudado unos y otros en decirse cuá-
les son sus puntos débiles para traba-

jar en ellos y avanzar en un objetivo
común. Según ha declarado la recto-
ra, se trata de tomar en consideración
todas las demandas expuestas por las
empresas y hacer un «diseño estraté-
gico» que dé respuesta a ese sector y
que éste, a su vez, a través del PTA,
pueda también establecer unas líneas
de actuación que reviertan en una co-
laboración conjunta.

De la Calle, que ha estado acom-
pañada por el vicerrector de Coordi-
nación Universitaria, José Ángel Nar-
váez, y el director del PTA, Felipe Ro-
mera, ha reconocido públicamente
algunos de los reproches que le han
hecho los empresarios, como que la
universidad es lenta en los procedi-
mientos; que serían necesarios más
profesores dedicados a la transferen-
cia tecnológica y que desconocen en
muchas ocasiones en qué trabaja la
universidad para atender una deter-
minada demanda empresarial. De la
Calle ha declarado que algunas de es-
tas cuestiones se pueden atender,
pero hay otras que están sujetas a lo
que la esencia universitaria impone.

Por su parte, el director del PTA ha
asegurado que las empresas que par-
ticipan en este proyecto han sido ele-
gidas al azar, algunas de ellas multi-
nacionales. Entre la decena, se en-
cuentran Indra, Oracle, AT4 y Eric-
sson. Romera se ha referido también
al edificio que el PTA tiene en la am-
pliación de Teatinos y que está pen-
diente de las licencias municipales.
Ha adelantado que será en este pri-
mer trimestre del año y que estará
destinado a proyectos de innovación
abierta y de aceleración de empresas
para impulsar proyectos spin off.

La rectora rechaza la
reducción a un semestre de
las estancias de los erasmus

:: SUR
MÁLAGA. El Proyecto Gloria,
una iniciativa internacional lide-
rada por España, ha presentado
‘Personal Space’ (http://personal-
space.eu), que permite explorar
el cosmos de manera gratuita des-
de el portátil en cualquier casa.
«’Personal Space’ es una invita-
ción en línea para conectar y ex-
plorar el Universo
de un modo in-
tuitivo, mos-
trando bellas
imágenes astro-
nómicas de la
porción de la
bóveda celeste
según se halla-
ba en un mo-
mento y lugar determinado», ha
explicado uno de los investigado-
res que ha llevado a cabo esta ini-
ciativa, Alberto J. Castro-Tirado .

Por su parte, el científico Mi-
guel Serra-Ricart ha apuntado
que este proyecto «es una gran
herramienta para acercar la as-
tronomía a la sociedad de una for-
ma amena y divertida».

Financiado por el VII Progra-
ma Marco de la UE implica a tre-
ce instituciones de ocho países.

La UMA participa
en la creación de
la primera red
de telescopios
de acceso libre

Alberto
Castro-Tirado

Universidad y PTA
atienden sus demandas
para potenciar la
transferencia

De la Calle critica el recorte
del Gobierno en las becas
erasmus, mientras la UE
aumenta su partida un 4,3%
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Educación

BRUSELAS, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Comisión Europea ha respaldado este miércoles la decisión del Gobierno español de reducir a un
semestre la estancia en el extranjero de los estudiantes Erasmus por considerar que así las becas seguirán
beneficiando a un gran número de universitarios pese al recorte presupuestario. La duración media de las
becas Erasmus en el conjunto de la UE es de un semestre, según Bruselas.

   "La Comisión celebra los esfuerzos del Gobierno español para mantener el número de estudiantes Erasmus
en el próximo año académico (2014-2015), pese a la difícil situación presupuestaria a nivel nacional", ha
dicho a Europa Press el portavoz de Educación, Dennis Abbott.

   "Reducir la duración media parece una forma positiva de intentar dar oportunidades al mayor número
posible de estudiantes", ha sostenido el portavoz, que además ha subrayado el compromiso de España de dar
"flexibilidad para que los estudiantes se queden más tiempo cuando se acuerde que es necesario para sus
estudios".

   La duración media de las becas Erasmus en España en 2011-2012 era de 8 meses, frente a los 6,3 meses de
media de la UE. Para las prácticas en el marco de Erasmus, la duración española media fue de 3,8 meses,
menor que los 4,3 meses de media comunitaria, según Bruselas.

   En cuanto a la dotación de las becas fijada por España -250 euros mensuales de media, que puede
aumentar a 300 euros o disminuir hasta los 200, en función del nivel de vida del país de destino-, la Comisión
ha destacado que es mayor que la de países como Italia y Holanda y permitirá financiar a 30.000 estudiantes
con fondos comunitarios.

   Además, Bruselas celebra que España mantenga una aportación complementaria nacional que se suma a
los fondos de la UE. "No todos los Estados miembros lo hacen, y celebramos el compromiso del Gobierno
español de seguir invirtiendo en la movilidad de los estudiantes universitarios españoles, pese a los límites
presupuestarios que sufre", ha apuntado el portavoz.

   En España, el presupuesto de Erasmus+ para intercambio de estudiantes y profesores universitarios
aumentará un 4,3% en 2014, hasta situarse en 53,4 millones. Y de aquí a 2020, la UE espera un aumento del
presupuesto para España del 60%.
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Educación

SEVILLA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Junta de Andalucía se ha pronunciado sobre la medida anunciada por el Ministerio de Educación,
Cultura y Deporte, que prevé mantener el número de 40.000 universitarios españoles becados para el nuevo
Programa Erasmus Plus --que ha entrado en vigor este mes de enero-- limitando las estancias a un semestre,
lamentando la "drástica" reducción del tiempo de movilidad.

   El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, ha subrayado a
Europa Press que Andalucía mantiene su compromiso de financiación al programa Erasmus, un programa en
el que la comunidad "cree" y que apoyado con "intensidad".

   Por otro lado, Sánchez Maldonado ha advertido de que tras analizar el nuevo documento Erasmus Plus,
"que la Junta aun no conoce oficialmente", la administración autonómica "tendrá que adaptar su normativa
al modelo que impone el nuevo marco".

   La comunidad autónoma andaluza, ha agregado el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo,
"se congratula de que Europa reme en la misma dirección que la nuestra, teniendo en cuenta en la asignación
de cantidades el país de destino y ayudas adicionales a las rentas más bajas".

   Sobre la iniciativa, la secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades,
Montserrat Gomendio, ha explicado los criterios de reparto de los 53,4 millones de euros que la Unión
Europea da a España para el curso que viene (2,2 millones más que el año pasado), a los que se sumarán 18
millones de euros del departamento de Educación.

   Para este curso 2013-2014, el departamento que dirige José Ignacio Wert sumó a los 51 millones de la
Unión Europea 15 millones, pero esta partida aumentó hasta los 34, gracias a la aprobación de 19 millones
adicionales en los Presupuestos Generales del Estado.

   "Tenemos una disminución presupuestaria, pero no disminuyen las movilidades. Se va a promover que las
estancias sean semestrales", ha indicado la número dos de Educación, que ha aclarado que, hasta ahora, la
duración media de los estudiantes superaba los seis meses e incluso algunos continuaban el curso entero.

   Para quienes quieran prolongar la estancia, Gomendio ha indicado que serán las universidades las que se
encarguen de financiarlo. Para ello, las instituciones universitarias van a contar con doce millones de euros
--unos siete millones más que en ediciones anteriores--, bien para los gastos de gestión del programa, bien
para alargar las estancias.

   En cuanto a la cantidad al mes que van a percibir los estudiantes beneficiarios del programa, la secretaria
de Estado ha explicado que la Comisión Europea ha establecido una horquilla de entre 200 y 400 euros al
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mes y que España ha establecido una cantidad media para todos los universitarios de 250 euros.

   Los alumnos de rentas bajas contarán con cien euros adicionales, al igual que quienes realicen prácticas.
Los estudiantes precedentes de regiones periféricas, como Canarias, recibirán entre 650 y 750 euros
mensuales.
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Educación

MADRID, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de la Federación de Estudiantes Progresistas (FAEST), Fidel González, ha acusado al
Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de "tomar por tontos" a los alumnos de educación superior que
quieren optar a una beca del nuevo programa Erasmus Plus, pues, a su juicio, no se puede mantener el
mismo número de movilidades con catorce millones de euros menos.

   En declaraciones a Europa Press, González ha indicado que a los estudiantes "no les salen las cuentas",
pese a que el ministerio haya decidido reducir el tiempo de las estancias a un cuatrimestre. "Que dejen de
mentir a la gente", asevera.

   Así, ha recordado que, fruto de la "presión social", el Gobierno amplió la partida para este curso hasta los
34 millones, que se sumaron a los 51 de Bruselas. Sin embargo, para el curso que viene, aunque la UE
aumenta hasta los 54,3 millones los fondos para España (2,2 millones de euros más), el Ejecutivo va a
destinar "solo" 18 millones.

   En cuanto a la limitación a medio curso de las estancias por el Ministerio de Educación, el presidente de
FAEST ha señalado que éstas se van a quedar en un cuatrimestre y que eso es una "insensatez", pues "no
permite la integración real" de los alumnos que se marchan a otra universidad a estudiar.

   Desde Juventudes Socialistas, su secretario general, Nino Torre, ha acusado también a Educación de
"mentir de manera descarada diciendo que el presupuesto para las becas Erasmus sube, cuando en realidad
lo que ocurre es que se recorta a la mitad".

   A juicio de esta organización, reducir la estancia a seis meses "resulta inoperativo" para el aprendizaje de
los alumnos en el país de destino. "Es escandaloso que después de haber visto cómo el Gobierno mentía a los
Erasmus este curso, ahora nos encontremos con que vuelve a hacerlo con las becas del que viene"
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Andalucía
ANDALUCÍA - Málaga

MÁLAGA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La rectora de la Universidad de Málaga (UMA), Adelaida de la Calle, ha manifestado este miércoles que le
parece "fatal" que se limiten las estancias de los estudiantes erasmus a un semestre, tal y como anunció este
pasado martes la secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat
Gomendio.

   Además, De la Calle ha criticado en rueda de prensa "la manera de proceder" del Ministerio de Educación,
Cultura y Deporte al señalar que serán las universidades las que podrán financiar a aquellos alumnos que
quieran prolongar su estancia en el extranjero. "Las universidades tenemos líneas rojas", ha advertido la
rectora.

   "Me parece que no es la manera adecuada de proceder decir que como dan dinero a las universidades para
gestionar el programa Erasmus, pues que paguen las estancias con la gestión", ha señalado De la Calle.

   La rectora ha explicado que si las universidades tienen que invertir en la docencia y en la investigación, la
gestión del programa Erasmus tiene que mantenerse con los fondos que se adquieren para ese fin. "Tenemos
gestores que cobran mensualmente, y las universidades estamos cada vez más reducidas", ha apostillado.

   Así, la responsable de la UMA ha indicado que "lo que es llamativo" es que "aunque haya crecido en un
4,28 por ciento la aportación de Europa", el Ministerio haya recortado "un programa que ya tenía
consolidado". "Lo que creo es que se debería haber seguido en la misma consonancia", ha sostenido.

   En este sentido, la rectora ha criticado que "queremos ser europeos, que nuestros estudiantes hablen
idiomas, y otras muchas cosas, y luego no apostamos por lo que queremos". "O nos convencemos o no nos
convencemos de que queremos ser europeos", ha sostenido.

   "Luego dicen que es España el país que menos participa, probablemente porque éramos de los países que
estábamos más alejados de ese europeísmo, porque Centroeuropa en sí misma se movía fácilmente sin
programas de estímulo", ha finalizado.
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Educación
Anuncia que el tema será sometido a control parlamentario

MADRID, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El PSOE afirma que el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, el es "único
responsable" de "ahogar" el Programa Erasmus al "recortar" los fondos y limitar las estancias a un semestre,
así como de "ocultar burdamente" que estas becas "se han convertido en un privilegio para unos pocos".

   Así lo ha indicado la secretaria de Educación y Cultura del PSOE, Mar Villafranca, tras conocer los nuevos
requisitos y condiciones para el programa Erasmus Plus por el que España va a recibir 54,3 millones de euros
de la Unión Europea, 2,2 millones más que el año pasado, que se completará con 18 millones del Gobierno
español para becar a 40.000 universitarios y alumnos de Formación Profesional de grado superior.

   A su juicio, el ministerio confirmó ayer el "recorte" del presupuesto del Gobierno para el programa
Erasmus del curso que viene, ya que para éste destinó finalmente 34 millones, y "destapó su enorme engaño
sobre la supuesta disminución del dinero que la UE destina a España".

   También ha anunciado que este asunto será objeto del control parlamentario por parte de los socialistas,
que llevarán a cabo iniciativas destinadas a "garantizar que los alumnos españoles puedan disfrutar de las
estancias Erasmus en igualdad de condiciones que el resto de alumnos europeos, más allá de las posibilidades
económicas de su familia".
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Educación
20.000 FIRMAS

MADRID, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   Los ingenieros españoles titulados antes de la entrada en vigor del Espacio Europeo de Educación Superior
(EEES), conocido como Plan Bolonia, piden, a través de 20.000 firmas, al ministro de Educación, Cultura y
Deporte, que ponga fin a la "discriminación" de este colectivo y equipare sus títulos a posgrados y no a
grados, como en el resto de Europa.

   La recogida de apoyos, a través de Change.org, ha sido iniciativa de Diego Álvarez, un alumno que está a
punto de graduarse con el plan antiguo de Ingeniería Industrial, que advierte de que los ingenieros que
quieran o deban salir del país son considerados actualmente como graduados, rebajando con ello su
cualificación y las empresas nacionales observan cómo sus equipos técnicos son peor valorados en las
licitaciones de concursos públicos extranjeras.

   Concretamente, le piden al ministerio que regule la categoría profesional de los ingenieros anteriores a plan
Bolonia al nivel 7 en el marco europeo de calificaciones, de tal forma que frente al formato actual en el que
se les equipara a graduados, se les proporcione una titulación equivalente a posgrado --grado + máster--.

   "La dificultad para poder acreditar la equivalencia entre nuestro título de ingeniería, previo al Plan
Bolonia, con los de grado máster (derivados del actual Plan Bolonia) trae como consecuencia, no sólo el no
reconocimiento de unos conocimientos y habilidades acreditados por un programa netamente más extenso y
amplio, sino la pérdida de competitividad de los ingenieros y empresas españolas", explica Álvarez en su
petición.

   Esta campaña cuenta con el apoyo de varias organizaciones, entre las que figuran la European Federation
Engineering Consultancy Association, la Federación de Asociaciones de Ingenieros Industriales, el Consejo
General de Colegios Oficiales de Ingenieros Industriales, el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y
Puertos, así como por el Consejo Superior de Colegios de Ingenieros de Minas.
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Andalucía
30 becas de 1.000 euros

MÁLAGA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Málaga ha publicado una resolución por la que se convoca una ayuda social para los
alumnos matriculados en un máster oficial este curso que no hayan obtenido becas del Ministerio al no
alcanzar la nota del siete. El presupuesto del fondo es de 30.000 euros que permitirán sufragar 30 becas con
una dotación que no superará los 1.000 euros.

   La citada resolución se ajusta a lo que estipulan los estatutos, que establecen que, "con objeto de que nadie
quede excluido del estudio en la Universidad de Málaga por razones económicas, esta fomentará, a través de
su presupuesto, una adecuada política de becas, ayudas y modalidades de exenciones parcial o total del
pago, de los precios públicos por prestación de los servicios académicos, que complementen las establecidas
por el Estado y la comunidad autónoma de Andalucía".

   Según ha informado la UMA en un comunicado, los requisitos que deben cumplir los solicitantes son estar
matriculados este curso en un máster oficial, que sea el primero al que accede, estar incluido entre los
solicitantes de más baja renta familiar per cápita en el año 2012, no superar los umbrales patrimoniales
establecidos en la resolución de 13 de agosto de 2013 y ser español o tener nacionalidad de un estado
miembro de la Unión Europea.

   Para conceder las ayudas, la UMA tendrá en cuenta un orden de prioridad de menor a mayor renta familiar
per cápita, adjudicándose las becas en función de este orden hasta agotar el importe presupuestado. El plazo
límite para presentar las solicitudes es el 14 de febrero.

   El importe de las ayudas adjudicadas se abonará al alumno como parte de pago de la matrícula
correspondiente al curso 2013-14 --pago en formalización--.
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Andalucía
ANDALUCÍA

SEVILLA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El Sector de Universidad de la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF) de Andalucía ha
exigido al Gobierno de la Junta de Andalucía que cumpla sus compromisos de pago conforme al modelo de
financiación de las universidades públicas andaluzas, aprobado por el Parlamento, transfiriendo eficazmente
los créditos contemplados en dicho modelo y dejando de "asfixiar" a las sedes académicas por la falta de
liquidez.

   En este sentido, el Sector de Universidad de CSIF-A ha expuesto en una nota que piensa que si no se
cumplen, la reunión del pasado lunes 13 de enero de la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz,
con los rectores andaluces no solucionará la situación de "estancamiento" y de asfixia económica que
actualmente sufren las universidades andaluzas, "poniendo en riesgo la calidad del servicio público de la
enseñanza superior y dejando la autonomía universitaria supeditada a la disponibilidad de financiación de un
gobierno que ha recortado en 2014 un 4,5 por ciento el presupuesto para las universidades".

   Asimismo, desde el Sector de Universidad se rechaza el recorte suplementario del 5 por ciento impuesto
por la comunidad autónoma de Andalucía en las retribuciones de sus empleados durante el año 2013 y
mantenido por la Ley 7/2013, de 23 de diciembre, para el año 2014.

   Esto, unido a los anteriores recortes del Gobierno central, ha provocado que los empleados de las
universidades andaluzas hayan perdido más de un 30 por ciento de su poder adquisitivo con los
consiguientes efectos desmotivadores para el personal.

   Por tanto, el Sector de Universidad de CSIF-A exige a la Junta de Andalucía que "cumpla sus
compromisos" y que ponga sobre la mesa de manera inmediata medidas reales para la financiación
universitaria, mientras le recuerda al Gobierno Central que la inversión en investigación ha sido objeto
continuo de recortes en los últimos años.

   Por último, el sindicato ha solicitado la puesta en marcha de la Mesa General de Negociación de las
Universidades Públicas para establecer un plan de recuperación del poder adquisitivo perdido y de los
derechos laborales "mermados con la excusa de la crisis".
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Pretende "imponer unos de los aspectos más regresivos" de la reforma laboral, según el sindicato, que convocará movilizaciones

   CÓRDOBA, 22 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El sindicato CCOO ha criticado este miércoles la decisión del Rectorado de la Universidad de Córdoba (UCO) de

descolgarse de uno de los artículos del primer Convenio Colectivo del Personal Docente e Investigador Laboral (PDI

Laboral) de las Universidades Públicas de Andalucía. En concreto, "quiere incumplir el artículo 48.1 del citado convenio, que

recoge un derecho económico del PDI-Laboral que accede a una plaza de PDI-Funcionario".

   El sindicato, en un comunicado, ha reprochado a la UCO que quiera "imponer uno de los aspectos más regresivos de la

reforma laboral con unos argumentos que no se sostienen, ya que pretende recortar derechos económicos consolidados en

el convenio colectivo en vigor del profesorado laboral, basándose en la citada reforma, como en el RDL 20/2012 del

Gobierno. Ello, en un año en el que se mantiene el recorte de un cinco por ciento en su salario".

   Además, según se ha señalado desde CCOO, esta medida se toma coincidiendo en el tiempo con el compromiso público

realizado por la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, de mejorar la situación económica de las universidades y

de fijar un calendario de pago de la deuda que la Junta mantiene con éstas.

   La central sindical ha destacado que es "totalmente contraria a la no aplicación de un derecho económico, en este caso ya

devengado, por quinquenios y sexenios dejados de percibir, hasta la promoción al cuerpo de funcionarios, cuando el espíritu

el convenio colectivo en vigor así lo reconoce en su artículo 48.1".

   Para CCOO, el descuelgue que se quiere imponer "supone un grave precedente para el conjunto de los trabajadores y

trabajadoras (PAS o PDI, funcionario o laboral) de todas las universidades públicas andaluzas, ya que abre la posibilidad de

que cualquiera de ellas pueda no aplicar algunos de los derechos económicos o sociales recogidos en los convenios o

acuerdos del PAS y PDI Laboral o Funcionario".

   Por ello, CCOO exige que se retire tal medida, a la vez que reclama la "inmediata intervención de la Junta de Andalucía y

de los rectores de las universidades andaluzas, ya que la adopción unilateral de esta medida es contraria a los compromisos

adoptados recientemente por la presidenta de la Junta de Andalucía y los rectores de las universidades andaluzas, y también

con el acuerdo entre la Junta de Andalucía y los sindicatos relativo a la estabilidad de los convenios colectivos del sector

público andaluz, como freno a los recortes de derechos implantados por el Gobierno de España".

   El sindicato advierte que no va a permitir "que las políticas de recortes sigan cebándose con el personal de las

universidades públicas y, de no haber una rectificación por parte de la Universidad de Córdoba, CCOO convocará

movilizaciones de protesta a partir del próximo mes de febrero en defensa del personal de las universidades y de todos sus

derechos".

Andalucía
ANDALUCÍA - CÓRDOBA

CCOO critica que la UCO busque el primer descuelgue de un
convenio en una universidad pública andaluza
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